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FECHA:  ENERO  27  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

        

     

     

  
  

  
  

     

     

   Urgen  a  abatir  el  rezago  en  juicio  oral   

  
Pierde  el  SAT  $1.3  billones   

   Reconstruirán  la  Línea  12;;  se  reharán  ocho  de  11  kilómetros   

   Será  reconstruido  un  tercio  de  la  línea  12  del  Metro   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Pacula,  pequeño  bastión  panista:  Pacula  el  segundo  municipio  con  el  menor  padrón  electoral  de  Hidalgo,  
pero  tiene  una  peculiar  historia  electoral.  En  esa  localidad,  11  votos  han  significado  triunfos,  generalmente  para  favorecer  
al  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  que  ha  logrado  victorias  en  las  últimas  justas  tanto  locales  como  federales.  Enclavado  
en  un  territorio  de  apenas  120  kilómetros  cuadrados,  casi  rodeado  por  el  estado  Querétaro,  este  municipio  serrano  se  ha  
convertido  en  una  arena  política  primordialmente  entre  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  el  albiazul.  Durante  
la  última  jornada  para  gobernador,  la  coalición  Unidos  Contigo  que  integraron  PRI  y  el  Partido  Nueva  Alianza,  logró  el  
triunfo  con  apenas  11  votos  de  diferencia  sobre  sus  opositores  Hidalgo  nos  Une,  que  postuló  a  la  empresaria  Xóchitl  Gálvez  
como  candidata.   Los  primeros  alcanzaron  mil   226  votos  por  mil   215  de   sus  opositores.  Este  es   sólo  un   triunfo   sobre  
muchas  derrotas  que  ha  sufrido  el  Revolucionario  Institucional,  según  muestran  los  últimos  resultados  electorales  federales  
y  estatales.  Por  ejemplo,  durante  las  elecciones  para  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto  logró  juntar  mil  127  
votos  a  favor,  mientras  que  la  candidata  panista  Josefina  Vázquez  Mota,  alcanzó  185  votos  más.  Lo  mismo  sucedió  con  la  
elección  de   los  actuales  senadores  de   la  república,  puesto  que   la   fuerza  panista   logró  avasallar  a   los  priístas  con  una  
cantidad  semejante,  misma  que  se  acrecentó  cuando  se  trató  de  los  diputados  federales,  al  hacer  más  alta  la  diferencia.  
Al  ser  electo  el  ayuntamiento  en  funciones,  las  huestes  panistas  lograron  una  diferencia  de  más  de  300  votos  contra  el  
aspirante   tricolor,   repitiendo  así   los  gobiernos  panistas  que  ya  se  prolongaron  por  cuatro  periodos   consecutivos.  Esta  
tendencia  no  es  nueva,  pues  de  acuerdo  con  la  historia  electoral  de  Pacula,  desde  las  elecciones  federales  de  2006,  tanto  
para  presidente  de  la  república  como  para  diputados  federales,  el  panismo  ha  logrado  asegurar  una  diferencia  que  aun  
cuando  se  antoja  pequeña,  es  proporcional  al  número  de  votos  que  se  reúnen  en  cada  jornada.  Este  municipio  alejado  de  
la  capital  es  el  segundo  más  pequeño  del  estado  en  cuanto  al  número  de  ciudadanos  con  derecho  a  votar,  ya  que  en  sus  
distintas  etapas  no  se  eleva  a  más  de  4  mil  500  inscritos  en  el  padrón.  En  las  anteriores  elecciones  intermedias  federales,  
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http://www.sintesis.mx/hidalgo/
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aun  cuando  la  asistencia  a  las  urnas  fue  mínima,  los  panistas  lograron  ganar  con  62  votos.  (Jorge  Martínez,  página  
08)  
Criterio-Se  termina  plazo  para  registro  de  las  candidaturas  panistas:  Mañana  vence  el  plazo  para  que  militantes  
y  simpatizantes  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo  registren  su  aspiración  a  contender  por  una  de   las  siete  
candidaturas  a  diputados  federales.  El  periodo  de  recepción  de  documentos  fue  ampliado  luego  de  que  el  Comité  Ejecutivo  
Nacional  (CEN)  albiazul  emitiera  una  prórroga,  pues  inicialmente  expiraba  el  viernes  pasado.  Así  fue  confirmado  por  el  

ha  di
del  periodo  para  registrar  candidaturas  se  dio  en  compensación  a  un  retraso  en  el  proceso.  El  dirigente  del  CDE  acotó  que  
la  Comisión  de  Designación  del  CEN  panista  tomará  las  decisiones,  por  lo  que  el  partido  en  la  entidad  no  tendrá  injerencia  
en   el   proceso   de   selección   de   candidatos.   Una   vez   registrados,   los   aspirantes   serán   sujetos   a   entrevistas   en   el   PAN  
nacional;;   deberán   exponer   los   motivos   que   los   impulsan   a   buscar   una   candidatura,   así   como   sus   planteamientos  
legislativos.  Asimismo,  el  partido  valorará  la  trayectoria  profesional  y  personal  de  los  solicitantes,  además  del  desempeño  
en  cargos  públicos  anteriores,  si  fuera  el  caso.  El  CDE  del  PAN  aseguró  que  aún  desconoce  el  número  de  aspirantes  que  
buscan  una  candidatura  albiazul  por  alguno  de  los  siete  distritos  electorales  federales,  pues  los  registros  se  realizan  vía  
internet  ante  el  CEN.  Hasta  el  momento  sólo  confirmaron  el  de  la  regidora  pachuqueña  Roxana  Montealegre.  (Emmanuel  
Rincón,  página  09)  
Criterio-Arrancan  priístas  sus  precampañas:  A  partir  de  hoy  y  hasta  el  próximo  17  de  febrero,  los  seis  aspirantes  del  
PRI  a  una  diputación  federal  en  Hidalgo  podrán  realizar  actos  de  precampaña.  Para  ello,  los  postulados  podrán  disponer  
de   224  mil   74   pesos   como   tope  máximo  de  gasto   establecido   por   el   Instituto  Nacional   Electoral   (INE),   recursos   que  
emplearán  exclusivamente  para  promocionarse  internamente.  De  acuerdo  con  el  método  de  selección  de   candidatos  de  
Convención  de  Delegados,   las   precampañas   serán  para   promover   el   voto   ante   8  mil   194  delegados   priístas,   quienes  
ratificarán  a  los  candidatos  de  los  distritos  electorales  de  Actopan  (III),  Tula  de  Allende  (V),  Pachuca  (VI)  y  Tepeapulco  
(VII).  De  este  número,  2  mil  362  representantes  tricolores  pertenecen  al  distrito  III,  2  mil  152  al  V,  2  mil  106  al  VII  y  mil  
524   al   V.   El   segundo  método,   postulación   de   candidatos,   aplica   en   los   distritos   de  Huejutla   e   Ixmiquilpan,   donde   la  
promoción  interna  será  dirigida  a  integrantes  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN),  quienes  ratificarán  a  los  aspirantes.  El  
próximo  4  de  marzo,   fecha  en  que  el  PRI  cumple  86  años  de  creación,   los  candidatos  a  diputados   federales  rendirán  
protesta.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Crónica-Pretende  PT  concretar  propuesta  pendiente:  Está  por  definir  el  Partido  del  Trabajo  (PT),  a  más  tardar  este  
martes,  su  última  precandidatura  pendiente  en  Hidalgo,  para   la   región  de  Tula-Tepeji,   informó  Mariano  Torres,  quien  
detalló  que  el  partido  realiza  un  taller  para  informar  a  los  aspirantes  sobre  fechas  y  lineamientos  a  seguir.  Para  determinar  
las  candidaturas  se  realizan  reuniones  internas  con  militantes,  lo  que  derivaría  en  una  decisión  de  acuerdo  con  la  ley.  Para  
el  proceso  interno  de  presentación  de  candidatos  se  llevó  a  cabo  un  taller  político-electoral  para  informar  a  precandidatos  
acerca  de  las  propuestas  petistas,  así  como  mecanismos  a  escala  nacional  para  que  todos  los  tengan  en  cuenta.  Indicó  
que  el  PT  vive  condiciones  perfectas  para  crecer  como  organismo  político,  pues  quienes  dan  vida  a  la  izquierda  no  sólo  

mexicanos  como  la  izquierda  de  la  izquierda,  lo  que  motiva  más  al  interior  del  PT.  Somos  respetuosos  de  lo  que  pasa  en  
otros  partidos  políticos,  como  ocurrió  con  López  Obrador,  porque  muchas  expresiones  surgen  desde  él.  Es  algo  que  se  

se  conduce,  de  acuerdo  con  sus  intereses  y  propuestas.    (Sara  Elizondo,  página  09)  
Crónica-Optará  PES  por  designación  directa  de  sus  precandidatos:  Ante  lo  breve  del  periodo  de  convocatorias  del  
Comité  Directivo  Nacional  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  en  el  marco  de  su  proceso  interno  para  elegir  candidatos  a  
diputados  federales,  la  dirigencia  en  Hidalgo  optará  por  la  alternativa  de  designación  directa  de  candidatos  que  cumplan  
requisitos  para  contender  en  el  proceso  electoral  federal.  Así  lo  anunció  el  presidente,  Natividad  Castrejón,  quien  detalló  
que  el  periodo  de  registro  marcado  por  la  convocatoria  fue  del  22  de  enero  al  26  de  enero  de  2015  en  la  Ciudad  de  México,  
por  lo  que  fue  un  lapso  breve  y  apresurado  que  no  dio  tiempo  de  preparar  a  los  posibles  candidatos.  La  otra  alternativa,  
según  el  documento,  es  que  el  propio  comité  directivo  defina  a   los  candidatos.  El  dirigente  explicó  que   la  designación  
directa  implicará  que  las  personas  que  tengan  interés  de  ser  candidatos  tendrán  que  acudir  al  Comité  Directivo  Estatal,  
donde  se  determinará  si  cumplen  requisitos,  tienen  experiencia  y  qué  aportación  representaría  para  el  PES.  De  ahí  que  las  
propuestas  se  turnarían  a  nivel  central,  previo  análisis  para  determinar  el  resultado  en  sesión  de  Comité  Directo  Nacional.  
De  acuerdo  con  la  Ley  el  periodo  para  designar  es  hasta  el  22  de  marzo,  cuando  se  darán  los  registros  formales  ante  el  
INE.  Castrejón  señaló  que  el  PES  está  en  el  tiempo  de  hacer  llegar  la  convocatoria  a  personas  que  han  manifestado  algún  
interés  en  representar  al  partido  en  las  elecciones,  con  la  expectativa  de  que  respondan.  Señaló  que  aún  no  puede  dar  
nombres  hasta  que  ellos  mismos  lo  autoricen.  Continúa  el  sondeo  en  torno  a   los  ciudadanos  con  la  posibilidad  de  ser  
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candidatos,  pero  lo  cierto  es  que  sí  habrá  representantes  en  los  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo.  (Sara  Elizondo,  
página  09)  
Crónica-Del  PVEM  formalizan  a  Márquez  como  precandidato  por  Tulancingo:  Presentará  hoy  el  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM)  a  Jorge  Márquez  Alvarado  como  precandidato  a  diputado  federal  por  el  Distrito  IV,  tal  como  
establece  el  convenio  de  coalición  con  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  además  la  dirigencia  verde  confirmó  que  el  
suplente  de  la  fórmula  será  formalizado  antes  del  18  de  febrero.  Avelino  Tovar  Iglesias,  secretario  ejecutivo  de  la  dirigencia  
estatal,  convocó  a  conferencia  de  prensa  para  presentar  a  Márquez  Alvarado  como  aspirante  a  una  curul  en  San  Lázaro.  
Cabe  mencionar  que  la  designación  se  aplazó  una  semana  debido  a  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PVEM  asignaría  
las   56   fórmulas   que   le   corresponde   encabezar,   según   la   alianza,   con   base   en   la   paridad   de   género.   Jorge  Márquez,  
empresario  y  político  enfocado  en  materia  universitaria,  fue  fundador  del  Sindicato  Único  de  Trabajadores  al  Servicio  de  
los  Poderes  del  Estado  de  Hidalgo,  por  tanto  fungió  como  primer  secretario  de  Finanzas.  En  2006  adquirió  la  franquicia  de  
un  equipo  de  Segunda  División  Profesional  de  la  Federación  Mexicana  de  Futbol.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El   Independiente-    El   principal   reto   del  
dirigente   priista  Ricardo  Crespo  Arroyo   es   impulsar   a   las   nuevas   generaciones   del   partido,   pero   en   el   actual   proceso  
electoral  prefirió   inclinarse  por   la      La   semana  pasada  concluyó  el   registro  de  precandidatos  a  diputados  
federales  del  PRI  y  como  fue  previsto  no  hubo  caras  nuevas:  dos  exdiputadas  locales,  tres  exfuncionarios  estatales  y  una  
federal  decidieron  dejar  su  cargo  para  contender  el  próximo  7  de  junio;;  todos  superan  los  40  años  de  edad.  Pero  Crespo  
Arroyo  aseguró  que  durante  su  periodo  al  frente  del  partido,  la  juventud  tendría  mayores  posibilidades  de  buscar  cargos  
de   elección   popular.  

refirió  en  entrevista.  Sin  embargo  en  esta  ocasión  el  PRI  buscó  tener  experiencia  en  los  precandidatos  y  precandidatas  y  
así  aseguren  la  victoria  en   los  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo.  

  Consideró  que  el  sector  juvenil  priista  es  fuerte,  además  la  oportunidad  para  ellos  es  permanente,  
pues  dijo  que  el  mejor  ejemplo  es  él  al  ser  uno  de  los  presidentes  más  jóvenes  del  PRI.  Por  otra  parte,  en  el  caso  de  las  
ahora  precandidatas  por  los  distritos  de  Tepeapulco  e  Ixmiquilpan,  Gloria  Hernández  y  Guadalupe  Chávez,  quienes  dejaron  
su   curul   en   el   Congreso   estatal   para   buscar   uno   en   el   federal,   Ricardo   Crespo   descartó   cualquier   problema   por   esa  
situación.  
En  contraste,  dijo,  son  mujeres  valiosas,  lo  que  estamos  garantizando  es  la  equidad  de  género  y  eso  es  de  aplaudir  por  
parte  de  las  mujeres.  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
El  Independiente-Voto  magisterial  básico  para  Nueva  Alianza:  El  gremio  magisterial  volverá  a  ser  fundamental  
para  Nueva  Alianza   en   la   elección   del   7   de   junio,   para   convertir   al   partido   en   la   segunda   fuerza   política   en  Hidalgo.  
Así  lo  consideró  el  dirigente  en  la  entidad  Eliseo  Molina  Hernández  al  indicar  que  aunado  al  apoyo  social  alcanzado  en  las  
últimas  elecciones  podrán  llegar  a  dicho  objetivo.   agisterial,  de  manera  libre  y  voluntaria  

  En  entrevista,  el  presidente  del  comité  ejecutivo  
estatal  del  partido  comentó  que  en  la  última  elección  federal  de  2012  obtuvieron  más  de  146  mil  votos,  de  los  cuales  45  

  Molina  Hernández  consideró  que  
Nueva  Alianza  creció  desde  que  decidieron  separarse  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  por   lo  tanto  existe  
confianza  de  hacer  un  buen  papel  en  las  siguientes  elecciones.  

   De   acuerdo   con   Eliseo   Molina,  
proporcionalmente  Hidalgo  es   la  entidad  que  mayor  número  de  votos  aporta  a  Nueva  Alianza  en  el  país;;  al   tiempo  el  
Estado  de  México  cuenta  con  40  distritos  electorales  federales  y  es  el  que  más  votación  genera,  mientras  que  la  entidad  
solo  tiene  siete.     en  una  muy  buena  posición  para  que  sea  tomado  en  cuenta  ese  trabajo  y  esperamos  que  

  En  cuanto  al  registro  de  diputados  federales  por  la  vía  plurinominal  señaló  que  quienes  deseen  participar  
en  el  proceso  de  selección  lo  podrán  hacer  pues  le  corresponderá  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  elegir.    (José  Manuel  
Martínez,  página  069  
El  Sol  de  Hidalgo-PARTIDO  del  TRABAJO,  explotador:  Paradójicamente,  la  Dirigencia  Estatal  del  Partido  del  Trabajo  
(PT),  explota  a  sus  empleados.  El  dirigente  eterno  de  ese  instituto  político,  Arturo  Aparicio  Barrios,  fue  demandando  ante  
la  Junta  de  Conciliación  y  Arbitraje  de  Hidalgo.  El  partido  que  se  presenta  como  de  "izquierda",  se  ha  negado  a  otorgar  
prestaciones  a  sus  trabajadores  pues  carecen  de  Seguro  Social,  Infonavit  y  fondo  para  el  retiro.  Quienes  se  desempeñaban  
como  empleados  multi  funcionales,  en  trabajos  de  oficinas  y  campañas  políticas,  demandan  aumento  salarial  pues  solo  
les  pagan  seis  mil  pesos  mensuales  en  promedio,  sin  derecho  a  seguridad  social.  En  sus  demandas  exigen  el  pago  de  
vacaciones,  aportaciones  al  IMSS  y  al  SAR  y  otras  prestaciones  que  fueron  negadas  sistemáticamente  por  el  dirigente  
Aparicio   Barrios.   Han   demandado   al   dirigente   del   PT,   entre   otros,   Dariela   Dolores   Flores   Pérez,   María   Dolores   León  
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Camargo  y  Álvaro  Hernández  Villegas.  En  su  escrito  explican  que   la  sede  de  ese  partido  político  ha  ocupado  diversos  
domicilios   en   Pachuca   y   últimamente   se   ubica   en   el   número   109   de   la   calle   Vicente   Segura.   Los   empleados   se   han  
conducido  con  la  debida  responsabilidad,  calidad,  cuidado,  esmero  así  como  el  tiempo  y  lugar  convenidos.  Cada  año  han  
solicitado   la   incorporación   a   la   seguridad   social,   servicios   de   salud   y   al   fondo   para   el   retiro,   lo   que   les   ha   negado  
constantemente  la  parte  patronal,  en  este  caso  el  Partido  del  Trabajo.  La  mayoría  de  los  trabajadores  ingresaron  desde  el  
año  2003  y  desde  entonces  no  reciben  los  beneficios  que  establece  la  Ley  Federal  del  Trabajo.  En  enero  de  este  año  los  
inconformes  se  presentaron  ante  Arturo  Aparicio  Barrios  y  su  respuesta  fue  que  no  había  dinero  para  aumentar  salarios  
ni  otorgarles  prestaciones,  ordenándoles  que  salieran  de  su  oficina.  Por  ello  iniciaron  acciones  legales  de  carácter  laboral  
en  contra  de  la  dirigencia  de  ese  partido  político.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Candidatos   de   otros   partidos   nos   merecen   respeto,   dice   Crespo:   Para   el   Partido   Revolucionario  
Institucional  el  caso  de  los  demás  partidos  políticos  y  sus  aspirantes  "nos  merecen  mucho  respeto",  dijo  el  dirigente  estatal  
del  tricolor,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  en  referencia  ala  posible  participación  de  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  en  el  proceso  de  elección  
de  diputados  federales.  De  acuerdo  con  el   líder  en  el  estado  del  PRI,  en  su  caso  tanto  él  como  su  partido  tienen  sus  
objetivos  bien  definidos  en  cuanto  a  su  participación  en  todo  tipo  de  comicios,  pero  en  especial  en  los  que  se  avecinan,  
donde  sus  estrategias  son  muy  claras  respecto  a  lo  que  buscan  como  metas  políticas  para  las  elecciones  de  diputados  
federales.   "En   el   PRI   no   nos   vamos   a   detener   llegue   quien   llegue,   porque   tenemos   nuestra   convicción,   postulados,  
estrategia  de  campaña  y  candidatos,  y  ganar  es  nuestro  objetivo,  que  llegue  la  candidata  que  llegue,  insisto  para  ellos  
todo  mi  respeto,  pero  el  PRI  tiene  una  estrategia  muy  clara".  Participación  ciudadana  De  igual  manera,  Crespo  Arroyo  
añadió  que  en   su   instituto,  además  del   respeto  hacia   los  demás  partidos  y   sus  aspirantes,  están   conscientes  de  que  
mientras  haya  situaciones  que  permitan  una  mayor  participación  ciudadana  en  las  urnas  es  bueno  para  poder  fortalecer  
la  democracia  que  se  práctica  en  el  país,  por  lo  que  sin  importar  que  tipo  de  personajes  participen,  la  pluralidad  es  algo  
que  debe  aplaudirse.  "Por  eso  siempre  hemos  dicho  y  ahora  lo  reiteramos,  de  que  tanto  los  otros  partidos  que  van  a  estar  
en  la  contienda  -incluidos  los  nuevos-,  así  como  sus  aspirantes  y  después  candidatos,  nos  merecen  mucho  respeto,  además  
creo  que  todo  lo  que  permita  que  la  gente  participe  es  bueno,  porque  en  democracia  eso  es  lo  que  va  a  conducir  a  que  
todos   en   el   país   seamos  mejores".   Finalmente,   Crespo   Arroyo   comentó   que   en   su   partido   tampoco   están   solamente  
confiados  en  sus  candidatos  por  su  labor  o  arraigo,  sino  que  en  su  partido  se  tiene  como  premisa  confiar  en  el  trabajo  
que  realicen  de  manera  conjunta  tanto  el  PRI  como  quienes  al  final  en  este  caso  resulten  ser  los  candidatos.    
  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Presenta  RFE  las  cifras  respecto  a  credenciales:  Más  de  67  mil  cambios  y  correcciones  de  domicilio  en  
Hidalgo  detectó  el  Registro  Federal  de  Electores  (RFE)  durante  el  periodo  del  1  de  septiembre  de  2014  al  15  de  enero  de  
2015,  destacan  los  distritos  de  Pachuca  y  Tepeapulco,  donde  mayor  cantidad  de  población  realizó  permutas  en  dirección.  
Como  parte  de  las  cifras  preliminares  que  reveló  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  los  hidalguenses  efectuaron  un  total  
de  154  mil  160   trámites,  donde  exhibieron  51  mil  647  cambios  de  domicilio  y  15  mil   515  correcciones  de   residencia.  
Pachuca  muestra  15  mil  615  modificaciones,  le  sigue  Tepeapulco  con  9  mil  718,  luego  Tula  con  7  mil  440  formatos,  en  
Tulancingo  7  mil  225,  Actopan  5  mil  220,  Ixmiquilpan  3  mil  512  y  Huejutla  2  mil  917.  Respecto  a  inscripciones  señaló  32  
mil  164  credenciales  de  elector;;  correcciones  de  datos  5  mil  268;;  47  mil  330  reposiciones,  764  reincorporaciones,  mil  472  
reemplazos  y  133  mil  862  micas  entregadas.  Cabe  recordar  que  el  próximo  31  de  enero  el  RFE  efectuará  el  último  corte  
para  formalizar  el  Padrón  Electoral,  que  integra  a  mexicanos  que  tienen  su  credencial  y  pueden  votar.  (Rosa  Gabriela  
Porter,  página  05)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Nombran  a  nuevos  titulares  de  Salud,  Turismo  y  Sedeso:  El  gobierno  del  estado  oficializó  este  lunes  los  
nombramientos  de  Geraldina  García  Gordillo,  como  nueva  titular  dela  Secretaría  de  Salud  de  Hidalgo  (SSH);;  Mayka  Ortega  
Eguiluz,  como  encargada  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedeso),  y  Roberto  Pedraza  como  secretario  de  Turismo  
de  Hidalgo.   Salvador   Elguero  Molina,   secretario   de  Gobierno  de  Hidalgo,   llevó   a   cabo   los   nombramientos   en   eventos  
separados  y  sin  acceso  a  los  medios  de  comunicación.  Elguero  aseguró  que  los  funcionarios  fueron  seleccionados  por  el  
gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz  por  su  destacada  trayectoria  en  el  servicio  público  e  indicó  que  estos  movimientos  
en  el  gabinete  estatal  tienen  como  fin  continuar  con  la  atención  de  los  sectores  más  vulnerables  de  la  sociedad,  pues  cada  
uno  de  los  nuevos  titulares  conoce  las  necesidades  y  funcionamiento  de  los  programas  que  cada  una  de  las  dependencias  
maneja.  El  funcionario  afirmó  que  estos  cambios  han  sido  posibles  gracias  a  una  sólida  política  social  que  ha  implementado  
la  actual  administración  hidalguense,  por  lo  que  descartó  que  cambie  la  forma  de  trabajo  y  operación  de  cada  uno  de  los  

rvir  a  la  sociedad  
hidalguense  como  lo  han  venido  haciendo  durante  los  encargos  que  se  les  ha  confiado  y  ello  nos  impulsa  a  lograr  los  
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objetivos  que  en  materia  de  desarrollo  social,  promoción  turística  y  cuidado  de  la  salud  nos  hemos  trazado  a  favor  de  
tod
trabajadores  de  la  Secretaría  de  Salud,  señaló  que  en  el  rubro,  Hidalgo  tiene  retos  importantes,  pero  se  cuenta  con  un  
equipo  de  médicos  y  enfermeras  con  experiencia,  formación  académica  y  social  para  lograr  preservar  la  salud  de  más  de  
2  y  medio  millones  de  habitantes  de   los  84  municipios.  García  Gordillo  sustituye  a  Pedro  Luis  Noble,  quien  busca  una  
diputación   federal.  Por  su  parte,  Mayka  Ortega  Eguiluz,  nueva  encargada  de   la  atención  a   los  grupos  vulnerables,  se  
comprometió,  minutos  después  de  haber  rendido  protesta,  a  continuar  trabajando  de  manera  sólida  en  favor  de  las  familias  
hidalguenses   que   menos   tienen.   El   nuevo   titular   de   la   Secretaría   de   Turismo,   Roberto   Pedraza,   aseguró   que   dará  
continuidad  a  los  diversos  proyectos  que  en  esta  materia  se  tienen,  y  destacó  que  aún  quedan  grandes  temas  que  tienen  
que  ser  analizados  entre  gobierno,  iniciativa  privada  y  la  sociedad,  por  lo  que,  subrayó,  el  diálogo  se  mantiene  con  cámaras  
empresariales  que  aportan  grandes  inversiones  el  turismo  en  Hidalgo.  Pedraza  sucede  en  el  cargo  a  Alfredo  Bejos,  quien  
también  quiere  una  curul  federal.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Nombran  a  tres  nuevos  secretarios  del  gabinete:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Designan  a  nuevos  titulares  de  Turismo,  SSH  y  Sedeso:  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Nombran  a  titulares  de  Turismo,  Desarrollo  Social  y  Salud:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Secretarías  de     
El  Sol  de  Hidalgo-NOMBRAMIENTOS  EN  3  SECRETARÍAS:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Enroques  en  el  gabinete  estatal  para  cubrir  vacantes:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  03A)  
Síntesis-Nombran  a  los  titulares  de  Salud,  Sedesol  y  Turismo:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Nombran  a  nuevos  titulares  de  Salud,  Desarrollo  Social  y  Turismo:  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Supervisan  trabajos  de  Centro  Cultural  El  Reloj:  Los  trabajos  de  construcción  del  Centro  Cultural  El  Reloj  
fueron  supervisados  por  autoridades  este  lunes.  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  de  Hidalgo,  dijo  que  a  esta  obra,  con  
la  cual  se  pretende  incrementar  la  actividad  turística  en  el  Centro  Histórico  de  Pachuca,  se  destinarán  110  millones  de  
pesos.  Al  encabezar  un  recorrido  por  la  plaza  Independencia,  el  mandatario  informó  que  el  proyecto  se  dividirá  en  dos  
etapas.  La  primera  deberá  terminar  la  inicio  de  mayo;;  mientras,  la  segunda,  antes  de  la  celebración  de  las  fiestas  patrias  
de  este  año.  El  proyecto  cultural  constará  de  un  cine,  una  ludoteca  y  locales  comerciales,  además  de  la  ampliación  del  
estacionamiento  ubicado  debajo  del   lugar.  Olvera  dijo  que   la  estructura  del  Reloj  Monumental  no  sufrirá  daños  por   la  
obras,  pues  tendrá  un  tratamiento  especial  autorizado  por  el  Instituto  Nacional  de  las  Bellas  Artes  (INBA).  Acompañado  
por  el  secretario  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial,  Jesús  Romero  Quintanar,  Olvera  informó  en  un  recorrido  
por   la  calle  Guerrero  que  esta  arteria  comercial  quedará  abierta   totalmente  a  partir  del  30  de  enero  Este  punto  de   la  
ciudad  congrega  a  478  vecinos  y  comerciantes.  Según  el  gobernante,  en  la  tercera  etapa  del  mejoramiento  de  esta  calle  
se  invirtieron  alrededor  de  50  millones  de  pesos  en  conjunto  con  autoridades  municipales.  El  mandatario  recibió  solicitudes  
de  comerciantes  para  que  la  calle  Guerrero  sea  convierta  en  una  vía  exclusiva  para  uso  peatonal.  Olvera  dijo  que  la  petición  
será  analizada  por  autoridades  municipales  y  los  propios  vendedores  capitalinos.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Analizarán  cambios  en  Guerrero  y  Barreteros:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El  Independiente-Calle  Guerrero  lista  hasta  el  14  de  febrero:  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Comienza  remodelación  de  la  Plaza  Independencia:  (Sergio  Juárez,  página  039  
Criterio-Dice  Olvera   que   secretarios   estatales   cumplen   perfiles:   El   gobernador   Francisco   Olvera   dijo   que   los  
secretarios  estatales  designados  ayer  cumplen  con  los  perfiles  debido  al  trabajo  intersecretarial  desarrollado  meses  atrás,  
por  lo  que  consideró  que  los  cambios  al  interior  del  gabinete  no  alterarán  la  política  de  ayuda  social.  Durante  un  recorrido  
por  obras  en  Pachuca,  el  mandatario  afirmó  que  los  movimientos  dentro  de  la  administración  pública  buscan  mantener  los  

quienes  hoy   tienen  ya  está  encomienda  es  por  que   veníamos   trabajando  de   forma  conjunta  entre   varias   secretarías;;  

mencionó.  Geraldina  García  pasó  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  a  Salud;;  mientras,  Mayka  Ortega  asumió  la  titularidad  
de  esa  dependencia,  por  lo  que  quedó  acéfala  la  del  Trabajo.  Roberto  Pedraza  dejó  la  representación  del  gobierno  estatal  
en   el   DF   para   encargarse   de   la   Secretaría   de   Turismo.   Los  movimientos   se   efectuaron   tras   veinte   días   de   que   tres  
secretarios  dejaran  el  cargo  por  buscar  una  candidatura  a  diputado  federal.    (Yossimar  Durán,  página  05)  
Crónica-Explica  Olvera  movimientos  en  el  tablero  gubernamental:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-RECONOCEN  perfil  de  titulares  en  Salud,  SEDESO  y  Turismo:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
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Crónica-Anticipa  Lara  suspensión  de  los  programas  sociales:  En  estos  días  habrá  reunión  entre  la  delegación  de  
la  Secretaría  de  Gobernación  (Segob)  federal  y  partidos  políticos,  para  informar  sobre  los  blindajes    aplicara  en  programas  
sociales,   adelantó   el   titular   del   organismo,   Daniel   Lara   Baños.   La   dependencia   explicará   qué   acciones   y   medidas  
implementarán   las   diversas   delegaciones   federales   ante   el   proceso   electoral   y   atenderá   dudas   que   tengan   los  
representantes  de  partidos  políticos.  Agregó  que  durante  las  reuniones  les  expondrán  cómo  será  la  entrega  de  pantallas,  

a  través  de  la  Secretaría  de  Gobernación  que  encabeza  su  titular,  Miguel  Osorio  Chong,  es  que  se  respete  la  ley  federal  
electoral.  Con  estas  medidas  se  pretende  generar  un  ambiente  de  confianza  con  la  sociedad  y  con  los  partidos  políticos,  
para  que  las  campañas  se  realicen  con  estric   En  las  próximas  semanas  se  definirán  los  programas  
sociales  que  serán  suspendidos,  concluyó.  (Alberto  Quintana,  página  05)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Policías   capitalinos   serán   los  mejor  pagados  de   la  entidad:  Eleazar   García:   El   alcalde   de   Pachuca,  
Eleazar  García  Sánchez,  garantizó  que  a  partir  de  este  año  los  elementos  de  seguridad  pública  de  la  capital  del  estado  
serán  los  mejor  pagados  de  la  entidad.   rtir  de  2015,  

se   trata  de  mantener   los   índices  de   seguridad  por   tratarse  de   la   capital   del   estado,   sino  principalmente  para  brindar  
tranquilidad  a  la  población.  Esto,  al  entregar  diversos  apoyos  e  infraestructura  por  6  millones  de  pesos  a  personal  de  la  
Secretaría   de   Seguridad   Púbica,   Tránsito   y   Vialidad   de   Pachuca,   con   quienes   se   reunió   la   mañana   de   este   lunes.  
Cuestionado  sobre  la  inversión  que  se  estaría  aplicando  con  el  incremento  salarial  a  los  elementos,  el  alcalde  aclaró  que  
el  aumento  será  variable,  dependiendo  la  categoría  de  los  agentes,  los  cuales  pueden  alcanzar  aumentos  de  30,  20,  10  
por   ciento,   ejemplificó.   García   Sánchez   insistió   que   el   objetivo   es   que   en   un   comparativo   con   los   diferentes   cuerpos  

ha  aportado  recursos  y  gestionado  ante  instancias  federales  y  estatales  la  aplicación  de  partidas  presupuestales  como  el  
Subsidio  para  la  Seguridad  de  los  Municipios  (Subsemun)  del  cual  este  año  se  espera  15  millones  de  pesos,  que  permitirán  
fortalecer  diversas  áreas.  Durante  el  encuentro,  García  entregó  dos  carros-radio-patrulla  y  una  moto-patrulla  a  personal  
de  la  dependencia,  las  cuales  complementaron  los  19  carros-radio-patrulla,  seis  moto-patrullas,  una  grúa  y  25  bicicletas  
que  el  año  pasado  se  logró  obtener  a  través  de  recursos  del  Subsemun  y  el  Fondo  de  Aportaciones  para  el  Fortalecimiento  
Municipal  (Fortamun).  Además,  cuatro  elementos  adscritos  a  las  direcciones  de  Tránsito  y  Vialidad  y  Policía  Preventiva  
fueron  reconocidos  por  su  trabajo  y  honorabilidad  en  el  compromiso  de  brindar  seguridad  a   la  población  pachuqueña.  
Cuestionado   sobre   la   permanencia   de   Edwin   Hernández,   quien   actualmente   se   desempeña   como   encargado   de   la  
Secretaría  de  Seguridad  Pública,  Tránsito  y  Vialidad  de  Pachuca,  tras  la  salida  de  José  Manuel  Mayorga  de  la  corporación,  
el  edil  precisó  que  el  encargado  de  despacho  se  encuentra  a  prueba.  Eleazar  García  añadió  que  entre  las  ventajas  que  

cuando  alguien  viene  de  fuera  a  conocer  los   (Emmanuel  Rincón,  página  
06)  
Crónica-Aboga  edil  de  Pachuca  por  mejorar  la  seguridad:  (Milton  Cortés,  página  03)  
El  Independiente-Aumentarán  salario  a  policías  de  Pachuca:  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-ELEAZAR  GESTIONA  mejores  salarios  para  policías  de  la  capital  hidalguense:  (Yina  Bautista,  
página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Policías  de  Pachuca  serán  los  mejor  pagados:  (Erwin  Reyes,  página  02A)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Caso  omiso  a  Protección  Civil  
  
Una  vez  más,  la  tragedia  provocada  por  un  incidente  que  pudo  haberse  evitado  o  prevenido  destapó  la  falta  de  la  cultura  
de  protección  civil  en  los  municipios  que  más  lo  requieren,  no  porque  los  84  no  lo  necesiten  sino  porque  existen  zonas  en  
donde   en   verdad   es   urgente   aplicarse   en  materia   de   seguridad   ciudadana   en   todos   los   aspectos.   Uno  de   ellos   es   el  
municipio  de  Atitalaquia,  sede  de  un  parque  industrial,  de  muchas  empresas  que  manejan  productos  delicados  y  de  riesgo,  
limítrofes   con   Tula   y   la   refinería  Miguel  Hidalgo   de   Pemex,   sitio   en   donde   ya   explotó   una   fábrica   de   agroquímicos   y  
pesticidas,  y  que  este  fin  de  semana  volvió  a  ser  objeto  de  lo  siniestro  al  registrarse  una  fuerte  explosión  al  interior  de  
una  vivienda-predio  en  el  que  se  rellenaban  tanques  de  gas  a  través  de  una  peligrosa  técnica  denominada  picteleo.  El  
saldo  tras  el  incendio  ya  es  de  una  persona  fallecida  y  al  menos  7  heridos  de  gravedad  con  quemaduras  de  segundo  y  
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tercer  grado,  en  donde  incluso  ya  un  menor  de  edad  tuvo  que  ser  traslado  a  Estados  Unidos   para  recibir  atención  en  
Texas.  Ahí,  en  donde  en  tres  años  llevan  dos  incidentes  de  alta  peligrosidad  para  la  población,  siguen  sin  contar  con  un  
Atlas  de  Riesgos  actualizado,  propio  para  la  región,  y  tampoco  tienen  un  cuerpo  solido  de  rescatistas,  de  bomberos  y  de  
voluntarios  capacitados  para  actuar  ante  contingencia  industriales  o  naturales.  Este  mes  de  enero  se  cumplen  3  años  de  
las  administraciones  municipales  de  Hidalgo  y  ni  una  sola  ha  invertido  como  se  debe  en  Protección  Civil.  Mucho  menos  en  
capacitación  de  cuerpos  de  rescate  y  en  adquisición  de  infraestructura.  El  caso  de  Atitalaquia  vuelve  a  ser  polémico  pues  
no  se  dio  aviso  al  subsecretario  de  Protección  Civil  y  Atención  de  Riesgos  del  estado,  Miguel  García  Conde,  quien  hasta  
ayer  seguía  sin  recibir  notificación  o  informe  alguno  y  detallado  del  incidente  para  acudir  a  la  zona  y  realizar  una  supervisión  
más  minuciosa.  Fueron  bomberos  de  Tula  y  paramédicos  de  Tlahuelilpan,  militares  con  base  en  zonas  aledañas,  quienes  
tuvieron  que  acudir  a  la  emergencia  y  dar  parte  al  estado.  De  la  autoridad  municipal,  ni  sus  luces.  No  es  de  extrañarse  
pues  que  la  gente  haya  salido  a  manifestarse  en  más  de  una  ocasión  en  Atitalaquia  por  diversas  cuestiones,  principalmente  
por   la  salud  y  seguridad  de   las  familias  quienes  en  menos  de  5  años  ya  han  padecido  de  accidentes   industriales  y  de  
explosiones   como   la  del   fin  de   semana,   situación  que  no   corresponde  a   la   calidad  de  vida  que   se  pretende  dar  a   la  
ciudadanía  en  Hidalgo.  Tendrán  que  ver  el  asunto  seriamente  con  la  coordinación  de  Gobierno  en  dicha  zona  y  ante  el  
gobernador  Francisco  Olvera  pues  como  dice  el  titular  de  PC,  sería  grave  que  sabiendo  que  existen  sitios  o  domicilios  en  
donde  se  realizan  actividades  de  riesgo,  no  hay  un  plan  de  prevención  o  siquiera  una  regulación.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
El  día  de  ayer  el  Secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  en  representación  del  gobernador  Francisco  Olvera,  dio  
posesión  como  nueva  Secretaria  de  Salud  a  Geraldina  García  Gordillo,  que  dejó  de  ser   la   titular  de  Desarrollo  Social,  
responsabilidad  que  asumió  en  el  mismo  evento  quien  fuera  hasta  ese  acto  la  responsable  del  Trabajo,  Mayka  Ortega,  y  
se  anunció  que  a  Turismo  llegaría  el  profesor  Roberto  Pedraza,  quedando  acéfala  la  representación  del  gobierno  de  Hidalgo  
en   el   DF   donde   era   titular   el   nativo   de   Ixmiquilpan.   Curiosamente   los   tres   nuevos   funcionarios   fueron   aspirantes   a  
diputados  federales,  Geraldina  por  el  distrito  de  Huejutla  hasta  que  Carolina  Viggiano  la  dejó  en  la  cuneta,  Mayka  por  el  
distrito      de   Tepeapulco   mismo   que   finalmente   quedó   en   manos   de   Gloria   Hernández   y   Pedraza   se   mencionó   para  
Ixmiquilpan,  donde  Guadalupe  Chávez  se  registró  como  precandidata  dejando  para  mejor  ocasión  al  ahora  secretario  de  
Turismo.  Los  movimientos  en  el  gabinete  del  estado  deben  verse  desde  la  perspectiva  del  relevo  sexenal  para  entenderlos,  
y  sólo  desde  esa  perspectiva  es  posible  encontrarles  sentido,  pues  de  otro  modo  parecerían  otra  cosa.    
ROBERTO  PEDRAZA    
Así  el  hecho  de  que  Roberto  Pedraza  llegue  a  Turismo,  parece  la  idea  de  fortalecer  un  renglón  que  no  acaba  de  ser  lo  que  
por  su  potencial  y  alcances  debería  ser  uno  de  los  grandes  resortes  de  Hidalgo  para  crecer  con  trabajo  y  organización,  
sobre  todo  en  el  cierre  de  sexenio.  Se  supone  que  el  profesor  de  Ixmiquilpan  llega  a  esta  secretaría  a  trabajar  y  darle  vida  
a  una  dependencia,  que  con  los  dos  secretarios  pasados  no  pudo  alcanzar  sus  metas.  En  el  caso  del  también  profesor  
RENATO  OLIVARES,  por  todos  los  frenones  que  le  pusieron  por  no  ser  del  partido  tricolor,  y  los  impedimentos  que  tuvo  
tanto  de  presupuesto  como  de  toda  índoles  hasta  su  salida  de  la  secretaría,  pesé  a  que  con  ingenio,  supo  sacarla  adelante.  
En  el  caso  de  ALFREDO  BEJOS  no  tuvo  tiempo  ni  de  revisar  la  oficina  y  poco  se  puede  decir  de  su  trabajo.  Si  acaso  que  
de  ahí  salió  para  ser  candidato  a  diputado  y  ya.  Si  Roberto  se  olvida  de  sus  políticas  de  grupitos  y  se  abre  a  todos,  podrá  
seguramente  con  el  cargo  impulsar  al  turismo,  donde  los  organismos  de  prestadores  de  servicios  exigen  que  la  secretaría  
trabaje  e  impulse  con  programas  serios  este  organismo,  porque  en  unos  días  viene  como  prueba  para  el  señor  profesor  
lo  que  se  conoce  como  semana  larga,  y  para  el  mes  de  abril  en  sus  primeros  días  la  Semana  Santa,  y  no  se  valdría  que  la  
atención  sólo  fuera  para  unos  y  la  desatención  para  los  demás.    
GERALDINA  GARCÍA    
La  ex  de  Desarrollo  Social,  porque  desde  ayer  es  la  sucesora  de  Pedro  Luis  Noble  en  Salud,  "GERA"  como  le  dicen  de  
cariño  sus  amigos,  llega  a  esta  secretaría  más  en  calidad  de  organizadora  que  no  de  médica,  terreno  en  el  que  parece  
que  no  camina  muy  bien,  pero  en  el  otro  no  lo  hace  mal.  Desde  luego  no  hay  que  perder  de  vista  que  es  el  cierre  de  
sexenio  y  que  el  sector  salud  es  de  los  urgentes  en  cuanto  a  la  asepsia  del  cierre  y  que  Gera  es  de  las  buenas  en  cuanto  
a  la  exactitud  en  estos  terrenos,  además  de  que  de  alguna  manera  es  un  reconocimiento  a  su  capacidad.  Su  sueño  era  ir  
a  una  curul  en  San  Lázaro  y  tuvo  oportunidad  de  ser  pluri  pero  ya  se  ve  que  no  se  le  hará.    
MAYKA  ORTEGA  EGUILUZ    
"Gracias  por  la  confianza  al  gobernador  Paco  Olvera,  corresponderé  como  siempre  con  trabajo  y  compromiso  en  Sedeso  
Hidalgo",  esto  lo  escribió  en  su  cuenta  de  twitter  y  resume  muchas  cosas.  Una  que  es  gente  del  gobernador  y  de  eso  no  
hay  duda.  Dos  que  llegados  los  tiempos  de  la  sucesión  tiene  una  lectura  especial,  por  todo  lo  que  significa  este  movimiento.  
Aquí  sí,  al  buen  entendedor  pocas  palabras.    
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AL  CHARREZ  NO  LO  AGUANTAN  NI  LOS  DE  SU  CASA    
El  señor  Presidente  Municipal  de  IXMIQUILPAN,  don  CIPRIANO  CHARREZ,  está  al  borde  del  abismo  y  por   lo  pronto  se  
quedó  sin  asamblea  municipal  porque  no  habrá  sesiones  de  cabildo  ya  que,  según  anunciaron  el  día  de  ayer,  no  acudirán  
a  las  sesiones  cansados  de  sus  abusos.  Y  la  decisión  es  de  todos  los  partidos,  incluidos  los  que  son  de  sus  colores.  Las  
denuncias   son  de   todos   los   tonos,   no   sólo   de   prepotencia   y   violencia,   sino   de   corrupción  por   el  manejo   abusivo   del  
presupuesto  en  obras  asignadas  a  sus  parientes.  Mal  el  alcalde  que  de  pronta  se  sintió  más  que  alcalde  y  en  nombre  de  
una  autonomía  mal  entendida  se  alejó  de  acuerdos  y  respeto  a  la  vida  del  estado.  Y  mal  para  este  municipio  que  sufre  
una  de  las  administraciones  más  desastrosas  que  ha  tenido.  Veremos  cómo  sigue  el  case  los  Charrez  porque  la  acusación  
va  contra  el  alcalde  y  sus  hermanos.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Mayka  y  Geraldina  
  
La  inscripción  de  Carolina  Viggiano  como  precandidata  a  diputada  federal  por  el  distrito  uno,  con  cabecera  en  Huejutla  de  
Reyes,   generó   una   especie   de   "carambola"   política   de   tres   bandas.  Hasta   la   recta   final   del   proceso   interno,   llegaron  
Geraldina  García  Gordillo   y  Mayka  Ortega,  que   tenían   como   responsabilidad   las  Secretarías  de  Desarrollo  Social   y  del  
Trabajo,  respectivamente.  Una  de  las   lecturas,  que  parecía  lógica,  es  que  las  posibilidades  de  Mayka  por  el  distrito  de  
Tepeapulco  se  tornarían  difíciles,  en  caso  de  que  Viggiano  resultara  nominada  por  alguno  de  los  distritos,  pues  su  condición  
de  pertenecer  a  un  mismo  grupo  político,  dificultaba  las  posibilidades  para  adjudicarse  dos  espacios.  Y  después,  como  en  
la  Huasteca  los  "amarres"  se  complicaron,  pese  al  arduo  trabajo  que  por  varios  meses  realizó  la  ex  titular  de  SEDESO,  
García   Gordillo,   siempre   institucional,   decidió   con   inteligencia   y   sin   desgastarse   políticamente,   esperar   a   que  del   PRI  
surgiera   la  nominación,  que  precisamente   recayó  en  Carolina  Viggiano.  En  este  proceso   interno,   tanto  Mayka  Ortega,  
como  Geraldina  García,  demostraron  institucionalidad",  y  sin  atrancar  hojas  al  calendario  permanecieron  atentas  al  trabajo  
que  les  fue  encomendado  por  el  gobernador  Olvera.  Así  las  cosas,  como  ambas  demostraron  ser  "confiables"  y  congruentes  
en  su  decir  y  actuar,  fueron  llamadas  a  dos  grandes  responsabilidades  en  el  esquema  de  gobierno,  pues  tanto  Salud,  
como  SEDESO,  son  secretarías  muy  importantes,  cuyo  impacto  se  refleja  en  todas  las  regiones  y  municipios  del  estado.  
Geraldina  acumula  en  su  proyecto  institucional,  el  haber  sido  alcaldesa  de  la  capital,  líder  de  su  partido,  diputada  local,  
directora  fundadora  del  Instituto  Hidalguense  de  la  Mujer,  entre  otros  cargos.  Ortega,  además  de  la  Secretaría  del  Trabajo,  
fungió   como   directora   de   Justicia   Alternativa   y   responsable   de   atender   a   las   comunidades   indígenas,   en   sexenios  
anteriores.  Si  otra  cosa  no  sucede,  ambas  permanecerán  en  el  primer  equipo  del  gobernador  durante  2015  y  2016,  tiempo  
para  "aterrizar"  asuntos  pendientes  y  prioritarios  para  el  estado,  ya  que  ni  Salud,  ni  SEDESO,  son  espacios  menores.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Todo  queda  en  casa  
  
El  sello  del  actual  gobierno,  con  respecto  a  la  integración  del  gabinete  que  encabeza  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  

  Para  qué  improvisar,  para  qué  experimentar,  para  que  mover  las  almas  aguas  del  entorno  
gubernamental,  sin  con  lo  que  hay  (de  recursos  humanos)  es  suficiente  para  llevar  el  barco  a  buen  puerto.  Por  eso  no  
debería  sorprender  tanto  el  nombramiento  de  Salvador  Elguero  Molina,  como  secretario  de  Gobierno,  en  sustitución  del  
virtual  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Tula,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  pues  desde  el  comienzo  de  la  
actual  administración  y  antes,  desde  la  presidencia  municipal,  Elguero  fue  parte  cercana  del  equipo  de  Olvera  Ruiz,  aun  
cuando  su  perfil  no  se  ajusta  al  que  se  requeriría  en  estricto  rigor  para  las  tareas  de  la  política  interna  del  estado.  Por  ello,  
tampoco  sorprenden  los  enroques  en  las  dos  secretarías  que  se  mantenían  acéfalas  luego  que  sus  titulares  también  se  
lanzaron  a  la  aventura  electoral,  en  pos  de  una  diputación  federal.  Ayer  Salvador  Elguero  dio  posesión  como  secretaria  de  
Salud  a  Geraldina  García  Gordillo,  hasta  ayer  mismo  secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedeso)  y  en  su  lugar  fue  nombrada  
Mayka  Ortega  Eguiluz,  hasta  este  lunes  secretaria  de  Trabajo  y  Previsión  Social.  Desde  la  ciudad  de  México  trajeron  a  
Roberto  Pedraza  Martínez,  quien  despachaba  en  la  representación  del  gobierno  de  Hidalgo  en  el  Distrito  Federal,  para  
hacerse  cargo  de   la  secretaría  de  Turismo  y  Cultura,  que  dejó  a  su  vez  Alfredo  Bejos  Nicolás,  de  breve  paso  por  esa  
dependencia  para  postularse  candidato  a  diputado  federal.  Nada  nuevo,  nada  de  ajustes  en  el  tercer  bienio  de  este  sexenio  
y  mejor  jugar  con  lo  mismo,  en  espera  más  bien  de  cerrar  bien  el  período,  ganar  los  comicios  del  7  de  junio  próximo  y  
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prepararse  para  mantener  el  Poder  Ejecutivo,  la  mayoría  en  el  Legislativo  y  el  mayor  número  de  ayuntamientos,  en  los  
comicios  de  2016.  Para  qué  improvisar.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:   Que   los   enroques   en   las   Secretarías   de   Turismo,   Salud,   Desarrollo   Social   y   próximamente   en   la   del  
Trabajo  vendrán  a  refrescar  los  objetivos  de  las  mismas  dependencias,  sin  embargo,  ahora  tres  de  estas  cuatro  oficinas  
estatales  tiene  a  viejos  conocidos  en  sus  respectivas  titularidades,  lo  que  también  fue  criticado  en  las  redes  sociales  y  
catalogaron  a  Geraldina  García,  Roberto  Pedraza  y  Mayka  Ortega  por  eternizarse  en  los  encargos,  aunque  ahora  
serán   los   resultados   los   que   avalen   a   los   nombramientos,   sobre   todo   tomando   en   cuenta   que   falta   año   y  medio   de  
administración  estatal.  
  
:  Que  quien  más  polémica  desató  por  su  designación  fue  el  profesor  Roberto  Pedraza  Martínez  a  quien  unos  señalan  
como  el  idóneo  para  cargos  públicos  por  su  experiencia  y  otros  lo  desdeñaron  por  ser  un  político  de  la  vieja  guardia  quien  
de   inicio  nunca  ha   tenido   experiencia   real   en  el   ramo   turístico   y  de   la   cultura   en   todo  el   estado.   Lo   cierto  es  que  el  
profe  puede  presumir  que  le  quedó  bien  el  ser  nombrado  secretario  de  Turismo  pues  dicen  que  desde  que  dejó  la  Cámara  
de  Diputados  de  la  Legislatura  local  se  la  ha  pasado  turisteando.  
  
:  Que   ayer  el   gobernador  prácticamente   se  placeó  por   la   ciudad   capital   recordando   los   viejos   tiempos  en   la  alcaldía  
de  Pachuca,  en  donde  platicó  con  comerciantes  y  ciudadanos  y  atestiguó  el   inicio  de  grandes  obras  como  el  Centro  
Cultural  El  Reloj  e  inauguró  otras  como  le  Velatorio  Municipal  en  compañía  del  presidente  Eleazar  García  y  del  líder  
del   sindicato   de   trabajadores   de   la   presidencia,  Percy  Espinosa  quien   estuvo  muy   relajado   y   dócil   junto   al   alcalde  
capitalino,  pareciendo  olvidar  los  problemas  de  antaño.  Que  lo  que  una  el  gobernador,  ningún  pleito  laboral  lo  separe.  
  
:  Que  nueve  regidores  de  Ixmiquilpan  conformaron  un  bloque  contra  el  alcalde  Cipriano  Charrez  a  quien  acusan  de  
desviar  recursos  para  beneficio  de  las  organizaciones  políticas  de  sus  hermanos,  ante  lo  cual  exigieron  la  intervención  del  
gobernador  Francisco  Olvera  o  de  lo  contrario  amagaron  con  no  volver  a  sesionar  en  la  sede  del  Ayuntamiento;;  además,  
acusaron  que  durante  las  elecciones  en  delegaciones  de  comunidades  se  han  impuesto  candidatos  de  parte  del  edil  panista.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"En  las  (secundarias  generales)  de  Pachuca,  Tula,  en  Tizayuca,  las  secundarias  tienen  sobrecupo;;  deben  ser  un  15  por  

  
Joel  Guerrero  Juárez  
Secretario  de  Educación  Estatal  sobre  aulas  y  sobrepoblación  estudiantil.  
  
"Yo  no  creo  que  deba  ser  un  cambio  total  de  giro,  yo  creo  que  algunos  comerciantes  se  habrán  de  quedar  para  que  se  
preserve  también  el  atractivo  del  mercado  tradicional;;  pero  en  lugar  que  haya  unas  planchas  solamente  para  los  puestos  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  remodelaciones.  
  
"Un  proyecto  que  funcionará  para  apoyar  a  las  familias  pachuqueñas  en  esos  momentos  trágicos  con  costos  menores  del  
30  por  ciento  en  comparación  con  servicios  privados.  Servicios  que  se  ajustarán  a  las  necesidades  de  las  familias  más  

  
Eleazar  García  Sánchez  
Edil  de  Pachuca  sobre  nuevo  velatorio.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  alcalde  de  San  Felipe  Orizatlán,  Manuel  Rivera  Fernández  o  está  tan   loco,   porque  aunque  su  gestión  municipal  
concluye  el  próximo  año,  resulta  que  con  recursos  públicos  ha  comprado  buena  cantidad  de  maquinaria,  misma  que  renta  
en  aquella  región,  además  de  utilizarla  en  la  obra  pública  que  construye  en  San  Felipe  como  en  otros  municipios  huastecos,  
lo  que  le  representa  importantes  utilidades  económicas  con  lo  que  ha  visto  acrecentado  su  patrimonio  familiar,  lo  que  ha  
merecido  un  sin  fin  de  críticas  por  parte  de  sus  gobernados,  quienes  saben  de  sobra  de  sus  múltiples  negocios.  Además,  
este  alcalde  beneficia  a  sus  tiendas  de  materiales  para  la  construcción,  mismas  que  sin  licitación  surten  los  insumos  al  
municipio.  
  
que  con  el  nombramiento  de  Roberto  Pedraza  al  frente  de   la  secretaría  de  Turismo  y  Cultura  del  gobierno  del  estado  
queda  pendiente  quién  será  el  nuevo  representante  del  gobierno  del  estado  en  el  Distrito  Federal,  además  de  la  titularidad  
de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social,  acéfala  por  el  enroque  de  Mayka  Ortega,  quien  ahora  ocupa  Desarrollo  
Social.  
  
que  elementos  de  la  Coordinación  de  Seguridad  estatal  alistan  una  manifestación  debido  a  que  ha  cambiado  la  forma  de  
trabajo,  después  de  la  unión  de  las  extintas  Fuerza  de  Tarea  y  Policía  y  Tránsito,  el  descontento  por  parte  de  los  elementos  
es  que  se  redujeron  sus  días  de  franquicia  y  el  sueldo  es  el  mismo.  Su  forma  de  trabajo  ahora  está  dividido  en  3  turnos,  
el  grupo  de  servicio,  uno  llamado  imaginaria  y  los  francos,  por  lo  cual  prácticamente  trabajan  48  horas  por  24  de  descanso,  
lo  que  aumenta  sus  gastos  y  reduce  su  productividad,  señalan.  
  
que  a  tres  años  de  gobierno  de  las  presidencias  municipales,  quien  mostró  tener  bastante  mala  memoria  para  aprenderse  
nombres  es   la   regidora  del  PAN  en   la  asamblea  de  Pachuca,   Jenny  Marlu  Melgarejo,  quien   le  cambió  el  nombre  a   la  
presidenta  del  DIF  municipal,  Gabriela  Castañeda  Badillo  por  el  de  Gabriela  García  en  pleno  mensaje,  al  hacer  uso  del  
micrófono  en  su  intervención  durante  la  inauguración  del  velatorio  municipal.  
  
que  vaya  humor  negro  el  que  lució  el  presidente  de  la  CDHEH,  José  Alfredo  Sepúlveda  Fayad,  durante  la  inauguración  del  
velatorio  municipal  de  Pachuca,  donde  propuso  que  la  primera  persona  en  hacer  uso  del  espacio  fuera  gratis,  por  lo  que  
hubo  quienes  como  la  diputada  federal  Mirna  Hernández  Morales  aprovechó  para  bromear  y  rechazar  tan  tentadora  y  

  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Bipolaridad  priista:  impulsan  nuevas  generaciones,  pero  prefieren  la  experiencia.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-   
  
Mira  tú,  Roberto  Pedraza  a  Turismo    
Nadie  lo  esperaba,  ya  hasta  habían  renunciado  a  la  diputada  federal  Mirna  Hernández,  pero  de  pronto  se  apareció  Roberto  
Pedraza  y  ya  es  el  nuevo  titular  de  la  secretaría  de  Turismo  y  Cultura.  Es  decir  que  en  una  de  esas  Pepe  Vergara  podría  
dejar  la  dirección  del  Consejo  Estatal  para  la  Cultura  y  las  Artes  si  al  ahora  ex  representante  del  estado  en  el  DF,  se  le  
ocurre  que  hay  que  renovar  todo  el  equipo  de  la  dependencia  que  ahora  dirige.  Roberto  aspiró  hasta  el  último  momento  
a  ser  candidato  a  legislador  por  Ixmiquilpan  porque  lo  suyo  es  la  política,  pero  bueno,  una  secretaría  no  es  cualquier  cosa.  
Todavía  tiene  tiempo  de  poner  en  marcha  proyectos.  Veremos.    
  
Geraldina  a  Salud    
Ni  hablar.  Será  para   la  otra.  No  se   le  ve  nada  contenta  en  las  fotos  donde  le  dan  posesión  de   la  Secretaria  de  Salud.  
Tampoco  se  ve  enojada,  pero  se  le  observa  lúgubre,  fúnebre.  Hizo  todo  lo  que  se  debía  hacer  para  ser  nominada  por  
Huejutla,  y  al  final  de  cuentas  la  que  salió  ganona  fue  Carolina  Viggiano.  Geraldina  García  Gordillo  sin  embargo  es  de  las  
funcionarias  de  buen  nivel,  que  sabe  entregar  buenas  cuentas.  A  eso  va  a  dirigir  el  sector  salud,  con  cartas  credenciales  
amplias  en  la  capacidad  que  tiene  para  organizar.  Sin  embargo  es  obvio  que  se  queda  con  la  espinita  clavada.  Ya  vendrán  
mejores  tiempos.  
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¿Y  quién  a  la  representación?    
No  creo  que  haya  prisa  por  nombrar  al  sustituto  del  profesor  Pedraza.  De  por  si  en  la  representación  de  Hidalgo  en  el  DF  
así  que  digan  que  qué  bruto  cómo  se  trabaja,  como  que  no.  Es  algo  así  como  el  sueño  de  un  año  sabático.  Vaya  pues,  es  
trabajo  de  embajador  del   estado,   y  por   lo   tanto   lo  que  abundan   son  eventos  de   tipo   social.   Pero  en  breve   saldrá  el  
nombramiento  que  en  el  cierre  de  una  gestión  gubernamental  cobra  importancia  única.    
  
Buen  trabajo  del  delgado  del  ISSSTE    
Jorge  Islas  Fuentes  ha  realizado  un  buen  trabajo  en  la  entidad  como  delegado  del  ISSSTE.  Con  sensibilidad  y  sobre  todo  
responsabilidad,  ha  logrado  llevar  a  esta  institución  a  nuevas  posibilidades.  Por  principio  de  cuentas  la  ampliación  de  la  
clínica  hospital  de  Pachuca  va  por  buen  camino.  Calladito,  sin  necesidad  de  hacer  escándalo,  rinde  buenas  cuentas  en  su  
labor,  y  eso  lo  agradecen  los  derechohabientes.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con   la  puesta  en  marcha  de  diversas  acciones,  pensadas  para   lograr  un  mejoramiento   significativo  en  el   cuadro  que  
alberga  al  Reloj  Monumental  de  Pachuca,  inicia  de  manera  simbólica  otro  ciclo  para  una  de  las  zonas  icónicas  de  la  capital  
hidalguense.  En  tal  sentido  el  gobernador  Francisco  Olvera  enfatiza   las  etapas  de  dicha  modernización,  en   la  que  por  
supuesto  tiene  mucho  que  ver  la  presidencia  municipal,  con  la  que  suma  esfuerzos  para  cristalizar  objetivos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Ramón  Vicente: Aparece   Vicente   Diez   en   el   escenario   estatal   como   secretario   general   de   la   Confederación  
Nacional  de  Organizaciones  Populares.  Priista  de  muchos  años  que  cuenta  en  su  andar  político  con  diversos  cargos  dentro  
de   la  administración  pública  en  Hidalgo.  Sin  duda,  esta  ocasión   su  desempeño   será  de   suma   importancia   porque   los  
próximos  meses  serán  de  mucha  actividad  en  su  institución  política.  
  
Abajo-Erick  Sosa: El  alcalde  de  Acaxochitlán  promovía  que  este  municipio  entrara  al  programa  Pueblos  Mágicos  o  bien  
al  de  Pueblos  con  Encanto;;  sin  desdeñar   las  bellezas  que  posee   la  demarcación,  oportuno  resulta  mencionar  que  hay  
situaciones  en  las  cuales  es  imperativo  trabajar,  como  el  tema  de  la  basura.  Ejemplo  de  ello  es  que  el  camino  hacia  las  
cascadas  de  Chimalapa  luce  con  muchos  deshechos.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
NOMBRAMIENTOS  
Sorpresivos   resultaron   los   nombramientos   en   las   secretarías   de   Turismo   y   Salud,   cuando   las   autoridades  
insistían  en  que  había  una  enorme  posibilidad  de  que  los  nuevos  integrantes  del  gabinete  fueran  jóvenes.  
Finalmente  la  llegada  de  Geraldina  García  Gordillo  a  Salud,  Mayka  Ortega  a  la  Sedeso  y  Roberto  Pedraza  a  
Turismo  y  Cultura  refrenda  la  confianza  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  tiene  en  su  equipo  de  trabajo.  
  
RESTRICCIONES  
La  mala  situación  económica  de  los  gobiernos  estatales  permea  a  todos  los  niveles,  al  punto  que  en  el  sector  del  deporte  
hay  una  creciente  polémica  por  la  determinación  de  cobrar  por  el  uso  de  la  infraestructura  pública.  En  el  
gimnasio  Presidente  Miguel  Alemán  y  en  el  estadio  Alfonso  Corona  del  Rosal  fue  confirmada  la  noticia  de  
que  habrá  un  cobro  por  hora  a  las  diferentes  ligas  y  asociaciones  deportivas  que  confluyen  diariamente.  Las  
protestas  de  padres  de  familia  y  maestros  no  se  hacen  esperar,  ya  que  el  argumento  de  la  falta  de  recursos  les  
pega  por  igual,  sólo  que  en  su  caso  los  docentes  y  tutores  es  que  el  gobierno  recibe  recursos  vía  impuestos  para  mantener  
y  habilitar  dichos  espacios.  
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MARTE  
Para  muchos   fue   sorpresivo  el   registro  ante   el   Partido  Acción  Nacional   (PAN)  de   José  María   Lozano   como  
aspirante  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  pero  en  realidad  sólo  hay  que  recordar  que  

negociar  y  sacar  provecho  de  toda  circunstancia  estos  dos  personajes  no  asombran  a  nadie  y  tanto  lo  saben  
que  lo  mismo  les  da  postularse  por  un  partido  que  por  otro,  como  lo  hace  el  exalcalde  de  Zimapán.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Secretaría  de  Salud,  ni  Escamilla  ni  Copca  
  
NO  PODÍA  SER  DE  OTRA  MANERA:  PRIMERO,  A  BOMBO  Y  PLATILLO  el  anuncio  de  los  precandidatos  a  diputados  federales,  
y  luego,  ya  con  más  calma,  sin  que  el  partido  le  robe  cámara  a  la  administración  estatal,  el  reemplazo  de  los  dos  titulares  
de  las  secretarías  (Salud  y  Turismo)  que  habían  quedado  acéfalas,  debido  a  que  los  funcionarios  fueron  considerados  por  
su   partido,   el   PRI,   como   abanderados   para   la   elección   del   7   de   junio   próximo.   Desde   las   17:00   horas   del   domingo,  
aproximadamente,  un  inusual  movimiento  de  personal  se  vivió  en  Palacio  de  Gobierno,  supuestamente  de  forma  discreta,  
llevando  y  trayendo  tarjetas  de  información,  de  un  piso  a  otro.  "Mañana  dan  a  conocer  los  cambios",  confió  un  funcionario  
de  primer  nivel  a  este  columnista,  al  tiempo  que  comentaba  que  el  lugar  de  Pedro  Luis  Noble,  en  la  Secretaría  de  Salud,  
no  sería  ocupado  por  el  subsecretario  José  Antonio  Copca  ni  por  el  director  del  Hospital  del  Niño  DIF,  Marco  Antonio  
Escamilla.  -"Adivina  quién  es:  Está  entre  dos  mujeres,  pero  creo  que  más  inclinado  por  una...",  pronunció.  Luego  dijo,  
textual:  "Geraldina  o  Mayka.  Pero  creo  que  va  por  la  primera...".  --¿Y  Mirna  Hernández?,  cuestionó  este  reportero.  "No,  
ella  no  está  en  la  lista...",  respondió.  --¿Y  quién  se  queda  en  Desarrollo  Social?,  interrogó  nuevamente  quien  esto  escribe.  
"Creo  que  cambian  a  Mayka  para  allá.  Aunque  aquí  se  dice  que  podría  ser  Mirna,  o  uno  de  los  diputados  federales  que  ya  
van  de  salida...".  --¿Y  a  Turismo.  A  mí  me  comentaron  que  podría  ser  Mirna?,  insistió  el  informador.  "Dan  por  un  hecho  
que  llega  Pedraza  (Roberto).  Que  deja  la  Representación  y  se  viene  a  la  Secretaría".  --¿Y  allá  quién  se  queda?,  cuestionó  
otra  vez  el  reportero.  "Allá  sí,  la  verdad,  no  sé.  Es  lo  único  que  me  comentaron...".  La  conversación  no  duró  más  de  tres  
o  cuatro  minutos,  entre  ellos  el  cordial  saludo  y  una  broma.  Y  LA  NOTICIA  SE  CONFIRMÓ  HOY,  EN  EL  TRANSCURSO  DE  
LA  MAÑANA,  luego  que  se  les  diera  posesión  a  Geraldina  García  como  secretaria  de  Salud;;  Roberto  Pedraza  Martínez  como  
titular  de  Turismo,  y  Mayka  Ortega  Eguiluz  al  frente  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (SEDESO)  estatal.  En  la  práctica,  
más  que  cambios  figuraron  como  rotaciones,  en  el  entendido  de  que  la  Oficina  de  la  Representación  de  Hidalgo  ante  el  
Gobierno   del   Distrito   Federal   es   considerada   en   el   nivel   de   Secretaría.   Sorpresa,   sí,   que   la   exalcaldesa   de   Pachuca,  
exdiputada  local  y  exdirigente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  haya  sido  nombrada  secretaria  de  Salud,  y  en  
el  camino  haya  dejado  a  gente  muy  cercana  al  gobernador  Francisco  Olvera,  como  lo  son  José  Antonio  Copca  y  Marco  
Antonio  Escamilla.  Muestra,  también,  de  que  el  Ejecutivo  del  Estado  gobierna  con  gente  probada,  experimentada,  que  le  
genera  resultados  a  su  administración  y  a   los  hidalguenses,  para  cumplir   los  compromisos  que  asumió  al   inicio  de  su  
mandato.  Geraldina  García  Gordillo  estuvo  a  un  paso  de  ser  nominada  por  su  partido,  el  PRI,  como  abanderada  a  diputada  
federal.   Las   circunstancias   políticas   impidieron   que   fuera   así.   Sin   embargo,   nadie   puede   cuestionar   el   trabajo   sin  
precedente  que  realizó  al  frente  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (SEDESO)  estatal,  durante  dos  años  10  meses,  lo  
que   la   llevó,  sin  duda,  a  ser  considerada  por  el  mandatario  estatal  como  una  opción  real  para   la  Secretaría  de  Salud.  
Seguramente  que  al  igual  que  en  SEDESO,  en  Salud  no  habrá  un  solo  día  en  que  no  se  le  vea  trabajando  en  las  diferentes  
regiones  del  estado,  entre  hospitales  y  oficinas  administrativas,  como  es  su  estilo.    Incansable,  perfeccionista  y  sensible,  
hace   frente   a   un   nuevo   reto,   del   que   seguramente   habrá   de   salir   avante...   DE   UNA   TRAYECTORIA   POLÍTICA  
IMPRESIONANTE,  DIFÍCIL  DE  CONSTRUIR,  goza  el  nuevo  secretario  de  Turismo  de  Hidalgo,  Roberto  Pedraza  Martínez.  
Presidente  municipal,  diputado  local  en  dos  ocasiones  (una  de  ellas  coordinador  del  Congreso),  diputado  federal  en  dos  
ocasiones,   suplente   de   senador,   secretario   general   del   PRI   en   la   entidad,   delegado  de  CONAZA,   secretario   de  Obras  
Públicas  Estatal,  coordinador  de  Asesores  del  gobernador  Francisco  Olvera,  coordinador  de  Comunicación  Social  y  titular  
de  la  Oficina  de  Representación  del  Gobierno  del  Estado  ante  el  DF,  son  algunos  de  los  cargos  que  ha  desempeñado.  Si  
bien  su  nombre  apareció  en  el  escenario,  en  las  últimas  semanas,  como  un  posible  candidato  a  diputado  federal  por  el  
partido  tricolor,  para  enfrentar  la  elección  del  7  de  junio,  y  hasta  como  un  posible  sucesor  de  Ricardo  Crespo  Arroyo,  en  
la  dirigencia  del  PRI,  el  destino  lo  llevó  a  la  Secretaría  de  Turismo,  espacio  donde,  sin  duda,  habrá  de  generar  resultados.  
Personaje  que  sabe  guardar   las   formas,   institucional  y  perspicaz,  entiende  perfectamente  de  tiempos  y  circunstancias  
dentro  de  la  política,  y  los  de  él,  en  este  momento,  están  dentro  del  gabinete  del  mandatario  estatal,  y  no  afuera...  Lo  
mismo   que   Mayka   Ortega,   quien   justifica   perfectamente   su   nuevo   nombramiento,   como   titular   de   SEDESO,   con   los  
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resultados  alcanzados  en  la  Secretaría  del  Trabajo.  Un  acto  de  justicia,  dirían  algunos,  para  quien  se  integró  como  parte  
del  gabinete  del  gobernador  Francisco  Olvera,  guardándole  lealtad  y  compromiso...  
  
(Redacción,  página  2A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Urgen  a  abatir  el  rezago  en  juicio  oral: A  más  de  500  días  de  que  se  cumpla  el  plazo  de  ley  para  que  
el   nuevo   sistema  penal   acusatorio   opere   en   todo   el   territorio,   hoy,   20   estados   están   por   debajo   de   60%   en   su  
implementación,  presentan  rezagos  en  diversos  niveles  en  temas  que  van  desde   la  capacitación  del  personal  hasta   la  
infraestructura   para   que   se   desarrollen   los   juicios   orales,   y   el   caso  más   extremo  es   Sonora.  María  de   los  Ángeles  
Fromow  Rangel,  secretaria  técnica  del  Consejo  de  Coordinación  para  la  Implementación  del  Sistema  de  Justicia  Penal  
(Setec),  revela  así  que  existen  múltiples  desafíos  para  que  el  18  de  junio  de  2016  éste  opere  en  todo  el  país.  Entre  los  
retos,  la  encargada  de  coordinar  el  proceso  para  concretar  la  nueva  estructura  de  justicia  penal  en  México  reconoce  que  
la  implementación  podría  estar  en  riesgo  ante  la  renovación  de  autoridades  en  17  estados  en  los  que  habrá  elecciones  
este  año.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  la  funcionaria  afirma  que  el  plazo  constitucional  se  cumplirá  con  la  aplicación  
de  una  planeación  táctica  de  la  Setec,  con  un  diagnóstico  sobre  las  deficiencias  y  avances  que  cada  estado  presenta,  con  
la  certeza  de  que  al  llegar  a  la  fecha  señalada  por  la  ley,  no  todo  será  perfecto,  pero  México  estará  listo  para  vivir  una  
transformación  en  materia  de  justicia,  que  por  su  magnitud,  no  tiene  precedente  en  el  mundo.   os  ciertos  de  que  
no   vamos   a   tener   todos   los   recursos   ideales   para   que   esto   funcione,   pero   sí   podemos   generar   la   infraestructura   y  
equipamiento  esencial  para  operar  de  manera  adecuada  el  sistema.  No  es  que  vamos  a  llegar  al  18  de  junio  y  todo  esté  
perfecto,  este  es  un  sistema  que  tendrá  que  pasar  durante  varios  años  una  evaluación  permanente,  un  apoyo  constante  
para  lograr  que  se  articule  y  sea  sólido,  porque  llevar  100  años  haciendo  lo  mismo  no  implica  que  de  un  día  para  otro  todo  
sea  maravilloso  y  tengamo   Los  rezagos.  A  menos  de  17  meses  de  que  se  cumpla  el  
plazo  constitucional  para  que  el  sistema  acusatorio  opere  en  todo  el  país,  los  avances  indican  que  sólo  Chihuahua  lo  aplica  
casi  al  100%;;  cerca  de  la  meta  están  Estado  de  México,  Morelos,  Yucatán  y  Nuevo  León.  Mientras  que  siete  entidades  se  
ubican  por  arriba  de  60%:  Chiapas,  Distrito  Federal,  Baja  California,  Guanajuato,  Coahuila,  Durango  y  Querétaro.  Las  20  
entidades  restantes  presentan  rezagos  graduales  por  debajo  de  ese  nivel.  
debilidad  tiene,  como  se  ha  hecho  patente  en  muchos  casos,  son  las  policías,  de  ahí  la  trascendencia  del  mando  único;;  en  
algunos  estados  estamos  trabajando  para  tener  capacitación  adecuada  de  cómo  hacer  la  detención,  procesar  el  lugar  de  
los  hechos  o  salvaguardar  evidencias.  Es  lo  que  medimos,  cuántos  policías  tienes  capacitados,  en  qué  calidad,  cuántos  
ministerios  tienes,  cuántos  jueces,  cuántos  administradores  de  sala,  diagnosticamos  qué  falta  y  hacemos  un  plan  de  acción  

     ¿Cuántas  personas  faltan  de  capacitarse  en  esos  estados?     La  gran  mayoría  son  policías  y  el  
problema  con  ellos  es  la  rotación.  Nos  ha  sucedido  en  estados  que  hay  un  cambio  de  administración  municipal,  los  policías  
también  y  la  capacitación  nos  vuelve  a  bajar  a  nivel  cero.  Entonces,  si  hay  un  tema  muy  importante  de  la  certificación  y  
tenemos  un  plan  estratégico  para  esto.  
Único  de  Policía,  porque  además,  el  oficial  municipal  es  el  primer  contacto  y  si  no  está  capacitado,  pues  va  haber  ahí  un  

  Fromow  Rangel  reconoce  la  complejidad  para  que  algunas  entidades  avancen  
para  abatir  su  rezago  y  así  cumplir  la  meta,  y  a  pregunta  expresa,  alude  a  algunos  casos  concretos.  Sonora  está  en  el  
último  lugar  de  la  lista,  por  lo  que  se  está  proyectando  un  plan  de  inversiones  con  los  distintos  fondos  federales  y  locales  
para  que  en  agosto  próximo  se  imple

  En  el  Distrito  Federal,  donde  en  este  mes  inició  el  sistema  
sólo  con  delitos  no  graves,  la  funcionaria  indica  
delitos  muchos  más  complicados:  homicidios,  violaciones,  secuestros.  Tiene  que  acometer  una  serie  de  infraestructura,  
tanto  para  fortalecer  servicios  periciales,  las  unidades  especializadas  de  delitos  de  alto  impacto,  los  juicios  orales,  porque  
muchos  de  estos  ilícitos  graves  terminarán  en  una  prisión  preventiva  por  las  circunstancias  que  ello  implica.  Y  hay  que  
construir  al  lado  de  los  penales  en  el  Distrito  Federal  las  salas  de  or   Señala  que  se  han  duplicado  los  fondos  para  
la  implementación  a  partir  de  2014,  ¿a  cuánto  ascienden?  Se  han  generado  fondos,  el  año  pasado  tuvimos  cerca  de  932  
millones,  hoy  tenemos  alrededor  de  mil  17  millones  aproximadamente  de  presupuesto  para  subsidios,  tenemos  el  fondo  
de  los  cinco  mil  millones,  el  año  pasado  pudimos  gestionar  con  los  estados  en  el  FAS  cerca  de  mil  millones;;  el  año  pasado  
fueron  cerca  de  280%  más  de  los  recursos.  En  el  presupuesto  de  2014  el  impulso  fue  histórico.   ir  que  no  existe  
esta  transformación  en  ninguna  parte  del  mundo.  Es   la  magnitud  del  reto  que  tenemos  enfrente,  que  implica  un  gran  
esfuerzo  no  sólo  del  gobierno  de   la  República,  sino  de   todos   los  niveles  de  gobierno  y  de   todos   los  poderes,  y  de   la  
sociedad  en  general.  Si  logramos  verdaderamente  aterrizar  este  sistema  podemos  tener  la  certeza  de  que  las  distintas  

     ¿Hay  riesgo  
latente  en  entidades  en  las  que  hay  elecciones?     No  podemos  negar  que  hay  un  riesgo,  tenemos  que  tomar  medidas  
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para  evitarlo,  estamos  fortaleciendo  a  los  órganos  implementadores  y  en  su  momento,  llegar  a  platicar  con  quien  resulte  
electo   para   asegurar   la   continuidad   de   estos   programas.  
electoral,  pero  sobre  todo,  cómo  podemos  mantener  la  continuidad,  lo  hemos  platicado  con  los  nueve  gobernadores  que  
van  a  estar  en  proceso  electoral,  se  ha  puesto  en  sus  manos  el  hecho  de  que  esto  pudiera,  sino  evitar,  sí   retrasar  el  
desarrollo  y  la  programación  que  llevamos.  Hemos  comprometido  con  ellos  acciones  para  que  eso  no  suceda.  Hay  medidas  
que  estamos  tomando  para  que  el  impacto  sea  lo  menor  posible  y  exista  la  continuidad  de  los  trabaj      ¿Cuál  es  el  
diagnóstico  para  este  proceso  electoral,  hay  focos  rojos  en  algunas  entidades?  Hay  17  entidades  que  van  a  tener  elecciones  
locales  y  esto  va  a  tener  que  ser  cuidado  para  que  no  impacte  en  la  implementación  del  sistema.  Estamos  asegurando  
planes  específicos.  
actores  sobre  qué  se  ha  hecho  en  la  implementación  o  los  impactos  de  algunos  casos  relevantes  cuando  está  operando  el  
sistema  en  regiones,  y  que  pudieran  ser  señalados  como  puntos  de  debilidad  del  gobierno  saliente.  
hacer  es  una  concientización  de  lo  que  significa  este  nuevo  sistema,  cuidar  la  efectividad  de  estos  estados  en  donde  ya  
está  implementado,  buscar  que  tampoco  el  presupuesto  deje  de  aplicarse,  porque  si  bien  hay  una  veda  electoral,  nosotros  
no  podemos  paralizar  la  implementación.  
electoral   y   se   crea   que   se   está   haciendo   un   acto   de   proselitismo,   pues   tenemos   que   cumplir   con   los   programas   de  
capacitación  que  tenemos,  porque  no  podemos  parar   la   implementación  del  sistema,  ya  que  estaríamos  afectando  un  

     En  Guerrero  hay  un  conflicto  y  aunado  al  tema  electoral,  ¿qué  
impacto  habrá?     Cuando  ves  una  debilidad,  hay  que  convertirla  en  una  gran  oportunidad  y  eso  es  Guerrero,  que  requiere  
de  una  transformación  en  Estado  de  derecho,  en  el  ámbito  de  la  de  la  justicia  penal,  el  fortalecimiento  de  la  fiscalía  y  el  
tribunal  en  la  parte  jurisdiccional  penal,  en  el  aspecto  de  la  defensoría,  de  la  asistencia  a  víctimas.  
operación  el  nuevo  sistema  de  justicia  penal  el  30  de  septiembre  en  Iguala  (cuatro  días  después  de  la  desaparición  de  los  
43   normalistas   de   Ayotzinapa).   Ahí   hemos   cuidado,   hemos   estado   revisando   la   capacitación,   dando   seguimiento   y  
trabajado  para  que  se  logre  la  implementación,  es  un  gran  reto.  Hay  estados  que  son  grandes  desafíos,  que  por  su  propia  
confli   (Silvia  Otero,  
primera  plana)  
La  Jornada-Será  reconstruido  un  tercio  de  la  línea  12  del  Metro:  Una  tercera  parte  de  la  línea  12  del  Metro   la  
cual  fue  edificada  e  inaugurada  en  el  gobierno  de  Marcelo  Ebrard   será  reconstruida.  Los  trabajos  se  realizarán  las  24  
horas  del  día  e  incluye  reparar  el  desgaste  ondulatorio  que  presentan  las  vías  en  22  curvas  del  viaducto  elevado,  a  fin  de  
reabrirlo  en  noviembre  próximo,  con  un  costo  para  el  erario  de  943  millones  de  pesos,  entre  obras  y  estudios,  informó  el  
titular  de   la  Secretaría  de  Obras  y  Servicios,  Alfredo  Hernández.  De  acuerdo   con   las   recomendaciones  de   la  empresa  
Systra,  contratada  para  llevar  a  cabo  los  trabajos  de  rehabilitación,  con  la  sustitución  de  rieles,  aparatos  de  cambio  de  vía  
y  de  cruzamiento,  fijaciones,  balasto,  durmientes,  juntas  aislantes  y  aparatos  de  dilatación,  que  vendrán  del  exterior,  se  
podrá   detener   el   desgaste   acelerado   de   las   vías,   que   llevó   al   cierre   de   11   estaciones   en   marzo   pasado.   Hasta   el  
momento  no  hemos  dicho  que  los  trenes  presentan  incompatibilidad  entre  lo  contratado  y  lo  recibido,  por  lo  que  es  mejor  
no  adelantarse  a  hablar  de  un  cambio  total;;  esperaremos  las  propuestas  técnicas  que  presente  Construcciones  y  Auxiliares  
de  Ferrocarril,  y  el  tercer  informe  que  lleva  a  cabo  la  empresa  suiza  SGS,  señaló.  El  funcionario  explicó  en  entrevista  que  
los  trabajos  se  realizarán  en  dos  fases  y  son  muy  complejos,  pues  implicará  dejar  una  vía  de  paso  para  el  traslado  de  
trenes  a  los  talleres  de  Tláhuac  y  del  material  requerido  para  las  correcciones  geométricas  y  sustituciones  de  soldaduras  
de   riel,   así   como  el   retiro   y   reinstalación   de   equipos   de   señalización   y   pilotaje   automático.   Asimismo,   la   nivelación   y  
alineación  de  vía  conforme  al  proyecto  ejecutivo,  liberación  de  esfuerzos  y  medidas  geométricas,  ajuste  de  catenaria  y  
retiro  de  riel,  durmientes  y  balasto,  que  se  llevará  a  cabo  en  el  primer  trimestre  del  año,  pues  con  la  llegada  de  las  piezas  
solicitadas  a  Francia,  España  e  Inglaterra  se  entrará  en  una  segunda  etapa.  Dichos  trabajos  de  rehabilitación  implicarán  
que  a  la  entrada  y  salida  de  cada  curva  se  instale  un  tramo  de  transición  de  30  metros  con  riel  y  durmientes  nuevos  y  
posteriormente  una  parte  mixta  de  18  metros,  en  el  que  la  mitad  serán  con  riel  y  durmientes  actuales  y  otro  con  materiales  
nuevos,  con  lo  cual  se  reconstruirán  ocho  de  los  25  kilómetros  que  tiene  la  línea,  de  Tláhuac  a  Mixcoac.  En  marzo  pasado,  
recordó,  se  instaló  una  mesa  de  trabajo  en  la  que  participa  la  Contraloría  General,  el  Sistema  de  Transporte  Colectivo  y  
las  empresas  CAF,  Systra  y  TÜV  Reinhland,  donde  se  han  dado  a  conocer  las  recomendaciones  a  seguir  para  lograr  una  
mejor  compatibilidad  riel-vía  y  disminuir  el  desgaste  que  presenta,  el  cual  es  normal  en  todos  los  metros,  pero  aquí  fue  
acelerado.  (Laura  Gómez,  primera  plana)    

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

15  de  21  

Excélsior-Reconstruirán  la  Línea  12;;  se  reharán  ocho  de  11  kilómetros: De  acuerdo  con  el  Gobierno  del  Distrito  
Federal,   serán   reconstruidos   al  menos   ocho   de   11   kilómetros   de   vías   de   la   Línea   12   del   Metro.   Alfredo   Hernández,  
secretario  de  Obras  y  Servicios  (Sobse),  explicó  en  entrevista  que   los   trabajos  para   instalar  un  nuevo  modelo  de  vías  
durarán  ocho  meses  y  comenzarán  en  marzo,  a  un  año  de  que  la  llamada  Línea  Dorada  fuera  cerrada  parcialmente  por  
no  garantizar  la  seguridad  de  los  usuarios.  La  instalación  se  realizará  en  las  22  curvas  que  corresponden  al  tramo  elevado,  
que  tuvieron  el  mayor  desgaste  ondulatorio.  El  retiro  de  las  viejas  vías  y  la  instalación  de  las  nuevas  será  supervisado  por  
las  empresas  Systra  y  TÜV  Rheinland,  para  garantizar  que  los  trabajos  cumplan  con  los  requerimientos  y  que  los  rieles  
sean  compatibles  con  los  trenes.   a  ocho  kilómetros  en  las  que  el  trabajo  será  total.  
En  las  curvas  ocurre  que  los  esfuerzos  dinámicos  son  más  fuertes,  ahí  es  donde  los  esfuerzos  transversales  que  ejerce  el  
tren  son  más  marcados.  La  Sobse  cuenta  con  883  millones  de  pesos  para  la  reconstrucción  de  vías.  Dicho  monto,  además  
de  unos  50  millones  de  pesos  correspondientes  a  los  estudios  para  detectar  el  origen  de  las  fallas,  podrán  ser  reclamados  
al  consorcio  constructor  de  la  L12.  Reemplazarán  vías  en  22  curvas  de  L12  Al  menos  ocho  de  los  11  kilómetros  de  
vías  del  tramo  elevado  de  la  Línea  12  del  Metro  serán  reconstruidos  por  los  daños  que  ocasionó  el  desgaste  ondulatorio.  
En  entrevista  con  Excélsior,  Alfredo  Hernández,  titular  de  la  Secretaría  de  Obras  y  Servicios  capitalina  (Sobse),  explicó  
que  esto  implica  que  las  22  curvas  menores  a  550  metros  de  diámetro  ubicadas  en  la  parte  de  la  Línea  Dorada  cerrada  
desde  el  11  de  marzo  del  año  pasado,  tendrán  que  ser  sustituidas  al  cien  por  ciento.  Indicó  que  los  trabajos  comenzarán  
en  marzo  próximo,  una  vez  que  lleguen  las  piezas  que  solicitó  la  Sobse  al  extranjero,  y  se  extenderán  hasta  noviembre  de  
este  año.  Las  vías  y  sus  componentes  serán  retirados  en  su  totalidad  del  cajón  de  la  vía  para  que  se  reconstruyan  bajo  
las  especificaciones  que  emitió  Systra  después  de   llevar  a  cabo  pruebas  dinámicas  entre   las  curvas  11  y  12  de   la  vía  
elevada.  El  retiro  de  las  secciones  de  curvas  se  llevará  a  cabo  por  segmentos  para  permitir  que  los  trenes  que  operan    de  
Atlalilco  a  Mixcoac  puedan  llegar  a  la  zona  de  talleres  en  Tláhuac  y  no  se  afecte  la  operación  en  el  tramo  abierto.  Para  el  
retiro  de  las  vías  y  los  componentes  originales,  la  empresa  COMSA-EMTE  habilitará  una  vía  auxiliar  que  dará  soporte  a  un  
sistema  de  pórticos  hidráulicos  con  los  que  se  levantarán  los  rieles,  durmientes  y  demás  elementos.  Estos  pórticos,  con  
capacidad  para  levantar  hasta  20  toneladas,  transportarán  tramos  de  vía  de  18  a  108  metros  de  longitud  hasta  el  área  de  
talleres.   será  total.  En  las  curvas  ocurre  que  los  
esfuerzos  dinámicos  son  más  fuertes,  ahí  es  donde  los  esfuerzos  transversales  que  ejerce  el  tren  son  más  marcados.  El  
proceso  de  rehabilitación  señala  que,  una  vez  que  las  secciones  de  vía  sean  retiradas,  máquinas  retroexcavadoras  retirarán  
el  balasto  original  para  regresar  el  cajón  de  la  vía  al  estado  que  mantenía  antes  de  que  se  tendiera  el  sistema  de  rieles.  
Los  materiales  originales  serán  transportados  y  almacenados  en  Tláhuac,  terrenos  en  los  que  la  Sobse  habilitará  una  planta  
de  armado  de  vías  en  un  área  de  ocho  mil  metros  cuadrados  que  estará  ubicada  a  un  costado  de  la  nave  de  mantenimiento  
mayor.  El  balasto  será  renovado  y  compactado  en  sitio  para  recibir  el  nuevo  sistema  de  vías,  ajustar  los  peraltes,  renivelar  
el  sistema  de  catenarias  y  colocar  los  sistemas  de  pilotaje  automático  y  señalización.  Con  la  rehabilitación,  el  sistema  de  
vías  en  el  tramo  elevado  de  la  Línea  Dorada  compartirá  dos  tipos  de  perfiles  de  riel,  el  original  RE-115,  que  se  mantendrá  
en  las  rectas  del  trazo  y  el  nuevo  modelo  UIC  60,  recomendado  por  Systra.  Hernández  detalló  que  para  evitar  que  exista  
incompatibilidad  con  los  trenes,  a  la  entrada  y  salida  de  cada  curva  se  instalará  un  tramo  de  transición  de  30  metros  de  
longitud  con  rieles  y  durmientes  nuevos.  

nuevos  en  los  nueve  metros  restantes.  Este  nuevo  modelo  de  vías  se  aplicará  en  las  22  curvas  con  radios  menores  a  550  
metros  como  las  que  se  ubican  entre  las  estaciones  Zapotitlán  y  Nopalera,  que  cuentan  con  radios  de  198  y  202  metros,  
respectivamente,  y  que  fue  en  las  que  se  detectó  un  desgaste  más  pronunciado.  Las  secciones  rectas  del  tramo  elevado,  
los  tres  kilómetros  restantes  fuera  de  la  zona  de  curvas,  también  serán  sometidas  a  un  proceso  de  rehabilitación  en  el  que  
las  vías  originales  serán  levantadas  para  permitir  la  renovación  del  balasto  por  elementos  pétreos  del  tipo  C4.  Para  estos  
trabajos,  la  Sobse  cuenta  con  883  millones  de  pesos  que  le  autorizó  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal,  monto  
que,  junto  con  los  estudios  que  se  han  hecho  a  la  vía  con  valor  aproximado  de  50  millones  de  pesos,  podrán  ser  reclamados  
al  consorcio  constructor  que  construyó  la  Línea  12.  Hernández  indicó  que  los  trabajos  en  los  tramos  rectos  ya  comenzaron,  
en  tanto  que  en  marzo  comenzará  el  retiro  y  reconstrucción  de  las  curvas  con  el  objetivo  de  alcanzar  60  o  65  por  ciento  
de  mejora  de  la  línea.  En  agosto  de  2014,  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  dijo  que  en  ese  septiembre  reabririán  
dos  estaciones  de  la  Línea  y  el  resto  o  haría  de  manera  paulatina,  pero  la  previsión  actual  es  que  no  opere  completa  hasta  
noviembre.  (Francisco  Pazos,  primera  plana)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

16  de  21  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
No  pueden  seguir  así  
  
A  cuatro  meses  de  la  matanza,  nada  permite  avizorar  cambios  esenciales  en  las  posiciones  de  quienes  representan  a  los  
deudos  y  la  autoridad  a  cargo  de  investigar  el  asesinato  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  Por  las  actuaciones  ministeriales  
y  evidencias  recabadas  en  testimonios,  confesiones,  cateos  y  averiguaciones  criminalísticas  y  criminológicas,  es  impensable  
que   la   PGR  modifique   su   aseveración   de   que   los   homicidas   intelectuales   y  materiales   fueron   funcionarios,   policías   y  
vulgares  delincuentes  de  Guerrero.  Deudos   y   sus   representantes,  así   como  agrupaciones  que  medran  de   la   tragedia,  
rechazan  todo   lo  que  provenga  de  cualquier  autoridad,  y  necean  con   la   invención  de  que  ese  crimen  tumultuario   fue  

  Ninguna  de  las  partes  variará  su  discurso  (lo  cual  se  puede  comprender),  pero  ambas  están  
obligadas  a  comportarse  ya  de  manera  diferente.  La  protesta  de  ayer  fue  pacífica,  pero  las  violentas  usuales  merecen  el  
rechazo  social.  Y  al  gobierno  se  le  está  haciendo  tarde  para  evitar  más  desmanes  y,  con  respeto  a  los  derechos  humanos,  
aplicar  la  ley.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Hablando  con  Felipe  Calderon  (I)  
  
Dice  el  corrector  que  soy  muy  predecible.  
Florestán  
    
A  raíz  de  la  tontería,  otra  más,  del  presidente  venezolano,  Nicolás  Maduro,  de  acusar  a  Felipe  Calderón  de  estar  financiado  
por  grupos  mafiosos  de  narcotraficantes  y  asesinos  de  la  ultraderecha  y  apoyar  un  golpe  de  Estado  en  su  contra,  delirio  
crónico  de  ese  personaje,  hablé  con  él  en  Radio  Fórmula,  tras  la  visita  a  Venezuela,  acompañado  de  los  ex  presidentes  
Santiago  Piñera,  de  Chile,  y  Andrés  Pastrana,  de  Colombia,  a  los  que  el  sucesor  de  Chávez  puso  en  el  mismo  saco  por  
haberse  atrevido  a  reunirse  con  la  oposición  a  su  gobierno.  Calderón  estaba  ya  en  el  aeropuerto  de  Maiquetía  para  viajar  
a  Puerto  Príncipe  a  encabezar  una  reunión  del  Club  de  Madrid  que  busca  aportar  algo  a  la  reconstrucción  de  Haití,  el  país  
más  pobre  del  hemisferio,  y  hablamos  del   tema  Maduro  y  del  atractivo  que   los  dictadores  de   izquierda  ejercen  sobre  
alguna   izquierda   que   considera   que   las   dictaduras   son   de   derecha   o   no   lo   son   y   de   su   presencia   con   la   oposición  
venezolana,  que  fue  lo  que  desquició,  más,  a  Maduro,  de  lo  que  le  contaré  en  la  entrega  de  mañana.  Hoy  quiero  destacar  
de  la  entrevista  con  Calderón  su  propuesta  de  formar  un  nuevo  partido  político,  lo  que  matizó,  pero  no  negó,  confirmó  
como  de  tres  opciones:  una,  no  hacer  nada;;  otra,  reconstruir  el  PAN  y  la  tercera,  de  no  ser  viable  la  segunda,  la  otra  
opción  política.  Yo  creo,  me  dijo,  que  definitivamente  hay  que  reconstruir  al  PAN  como  un  instrumento  de  participación  
ciudadana  para  realizar  el  bien  común.  Si  el  PAN  no  es  un  instrumento  de  participación  ciudadana,  como  no  lo  es  ahora,  
hay  que  hacerlo  otra  vez,  lo  que  significaría  un  esfuerzo  enorme.  Pero  si  ya  no  puede  serlo,  entonces  sí  creo  que  hay  que  
buscar  otra  opción  política,  una  opción  moderna  en  el  sentido  económico,  es  decir,  liberal,  que  se  base  en  los  derechos  
del  mercado;;  una  opción  moderna  en  el  sentido  social,  que  tenga  como  prioridad  la  justicia  e  igualdad  de  oportunidades,  
una  opción  moderna  en  el  tema  de  la  sustentabilidad.  Es  una  opción  de  oro  para  el  PAN,  que  hoy  nos  está  fallando.  Así  
de  claro  fue  Felipe  Calderón:  otra  opción  política.  
Mañana:  ¡Por  qué  no  te  callas!  
RETALES  
1.  RESPUESTA.  No  es  recomendable  el  silencio  del  gobierno  federal  ante  la  agresión  de  Maduro  no  a  Calderón,  sino  a  
un  ex  presidente  de  México;;  
2.  VACíO.  Como  el  PRI  decidió  ir  por  candidatos  de  unidad  en  el  Distrito  Federal,  perdió  dos  meses  de  precampañas  que  
han  sido  ocupados  por  el  PRD,  desplazándolo.  El  PRI  no  gana  un  distrito  en  el  Distrito  Federal  desde  hace  21  años,  1994;;  
y  
3.  FIN.  Le  había  adelantado  el  fin  de  la  figura  del  Comisionado  para  la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral  para  Michoacán,  
a  la  salida  de  Alfredo  Castillo.  Ahora  será  un  delegado,  además  del  Mando  Especial  de  Seguridad  a  cargo  del  divisionario  
Felipe  Gurrola  Ramírez.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  21  

Milenio-   
  
:Que  esta  mañana  se  espera  un  anuncio  que  despejará  dudas  sobre  quiénes  son  los  que  están  detrás  del  secuestro  y  
homicidio   de   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa.   Al   menos   eso   dicen   en   el   gobierno   federal,   donde   aseguran   que   el  
procurador  general  de  la  República,  Jesús  Murillo  Karam,  presentará  pruebas  irrefutables  que  echarán  abajo  las  versiones  
de  aquellos  que  afirman  que  las  fuerzas  federales  tuvieron  participación  en  este  caso.  
    
:Que   quien   se   apuntó   una  palomita   durante   las  marchas   de   ayer   fue   la   Secretaría   de  Gobierno  del  Distrito   Federal,  
encabezada  por  Héctor  Serrano,  pues  a  través  de  negociaciones  y  acuerdos  evitó  al  máximo  conflictos,  respetando  la  libre  
manifestación.   Con   ello   las  miles   de   personas   que  marcharon   a   cuatro  meses   de   los   hechos  de  Ayotzinapa  pudieron  
expresar  su  sentir  durante  los  trayectos  desde  cuatro  puntos  al  Zócalo.  
    
:Que  ante  el  desplome  del  precio  del  petróleo,  el  turismo  aumentó  su  carácter  ya  de  por  sí  estratégico,  por   lo  que   la  
delegación  mexicana  en  la  Feria  Internacional  en  la  materia,  que  cada  año  se  realiza  en  España,  es  más  que  nutrida  en  
esta  ocasión.  Para  promover  a  México  y  sus  destinos  turísticos  andan  en  Madrid  gobernadores  como  los  de  Oaxaca,  Gabino  
Cué,  y  Quintan  Roo,  Roberto  Borge,  además  del  secretario  de  Turismo  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Torruco.  También  
los  empresarios  Miguel  Alemán  Velasco,  de  Interjet;;  Pablo  y  José  Carlos  Azcárraga,  de  Grupo  Posadas,  y  Alejandro  Zozaya,  
de   Apple   Leisure,   entre   otros,   todos   encabezados   por   la   secretaria   federal   de   Turismo,   Claudia   Ruiz  Massieu,   quien  
consiguió  reunir  a  los  expositores  mexicanos  por  primera  ocasión  bajo  un  mismo  pabellón  con  una  oferta  unificada.  
    
:Que  el  diputado  priista  Marco  Antonio  Calzada,  presidente  de  la  comisión  especial  para  el  seguimiento  de  los  recursos  
federales  destinados  a  la  Línea  12  del  Metro,  decidió  prolongar  el  suspenso  y  convocar  hasta  la  próxima  semana  a  los  
integrantes  de  ese  grupo  de  trabajo  para  votar  el  informe  de  sus  investigaciones.  
Éste,  según  se  dice,  no  dejará  bien  parado  al  ex  jefe  de  go  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Cambio  en  Grecia  
  

     
Alexis  Tsipras  
  
Los  electores  de  Grecia  le  han  dado  un  triunfo  amplio  a  Syriza,  un  partido  de  izquierda  que  se  opone  a  las  políticas  de  
austeridad  que  el  país  ha  tenido  que  mantener  durante  años.  La  propuesta  de  campaña  de  Syriza  y  de  su   líder  Alexis  
Tsipras  ha  sido  muy  sencilla:  No  a   la  austeridad   impuesta  desde  fuera.  Por   lo  pronto  Tsipras  ha  prometido  que  como  
primer  ministro   comenzará  un  programa  de  2  mil  millones  de  euros  de   subsidios  a   los  más  necesitados.  No  es  difícil  
entender  por  qué  los  electores  griegos  optaron  por  Syriza  en  lugar  de  Nueva  Democracia  del  actual  primer  ministro  Antonis  
Samaras.  ¿Por  qué  no  habrían  de  votar  por  un  partido  que  les  promete,  en  vez  de  austeridad  y  sacrificios,  regresar  a  los  
tiempos  en  que   todos  vivían  mejor  con  un  enorme  gasto  deficitario  del  gobierno?  El  problema  será  cómo  cumplir   las  
promesas  de  campaña.  Una  cosa  es  decir  que  se  eliminará  la  austeridad  y  se  crearán  nuevos  programas  sociales,  y  otra  
muy  distinta  conseguir  los  recursos  para  lograrlo.  El  gobierno  de  Grecia  está  quebrado.  Lleva  décadas  viviendo  de  subsidios  
y  préstamos  europeos.  Su  déficit  de  presupuesto  alcanzó  el  15  por  ciento  del  producto  interno  bruto  en  2009  (OCDE).  
Gracias  a  la  austeridad  la  cifra  bajó  al  6  por  ciento  en  2014,  pero  este  nivel  sigue  siendo  insostenible.  La  deuda  pública  
griega  se  eleva  a  175  por  ciento  del  PIB  (Financial  Times),  una  de  las  más  altas  del  mundo.  Hace  ya  años  que  el  gobierno  
griego  no  ha  podido  pagar  su  deuda.  Mucho  menos  podrá  hacerlo  en  el   futuro  si  sigue  registrando  un  alto  déficit  de  
presupuesto  que  debe  financiarse  con  más  deuda.  Grecia  ya  recibió  un  apoyo  importante  de  sus  acreedores.  En  mayo  de  
2010  obtuvo  nuevos  préstamos,  mucho  más  baratos  y  con  vencimientos  al  2041.  En  2012  se   le  otorgó  un  periodo  de  
gracia  de  10  años  sin  pago  de  intereses.  El  rescate  de  Grecia  ha  sido  mucho  más  generoso  que  el  de  Irlanda  o  el  de  Italia.  
Para  Tsipras,  sin  embargo,  esto  es  insuficiente.  Está  pidiendo  que  se  le  perdone  el  30  por  ciento  del  capital  de  la  deuda  
al  tiempo  que  aumentan  el  gasto  público  y  el  déficit  presupuestario.  Esto  significa  que  el  resto  de  los  países  de  Europa  
tendrían  que  financiar  una  parte  creciente  del  gasto  público  griego  sin  esperanza  de  que  el  dinero  se  les  retribuyera.  No  
sorprende  que  los  electores  de  los  países  acreedores  no  estén  contentos.  Sin  acuerdo,  el  gobierno  de  Grecia  no  podrá  
seguir  ejerciendo  su  gasto.  El  país  no  puede  imprimir  euros.  Si  el  nuevo  gobierno  griego  quiere  aumentar  el  gasto  sin  un  
acuerdo  con  Europa,   tendría  que  dejar  de  utilizar  el  euro  como  divisa  nacional.  El   resultado  sería  un  caos  monetario,  
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mientras  se  prepara  la  impresión  de  una  nueva  moneda  con  un  poder  adquisitivo  mucho  menor  al  del  euro.  Los  ahorradores  
y  los  pensionados  perderían  todo  o  buena  parte  de  su  dinero.  Tsipras  dice  que  no  quiere  esa  solución  y  que  buscará  un  
recorte  de  la  deuda  sin  abandonar  el  euro.  Pero  los  electores  de  los  demás  países  de  Europa  no  se  resignarán  a  subsidiar  
de  manera  indefinida  el  gasto  de  un  gobierno  que  ha  sido  despilfarrador  a  lo  largo  de  tantos  años.  Los  gobiernos  europeos  
consideran   inevitable   ofrecer   un   nuevo   paquete   de   rescate   a   Grecia,   pero   tratarán   de   negociarlo   con   cautela   y   con  
discreción  para  evitar  un  voto  de  castigo  en  sus  países.  Ningún  rescate,  sin  embargo,  será  suficiente  para  un  gobierno  
que  no  sólo  tiene  una  deuda  altísima  sino  que  sigue  gastando  más  de  lo  que  gana  y  que  quiere  todavía  aumentar  ese  
gasto.  Podría  llegar  un  momento  en  que  Europa  decidiera  simplemente  separarse  de  Grecia.  
Inyección  de  dinero  
El   Banco   Central   Europeo   ha   empezado   una   política   de   compra   de   bonos   gubernamentales   que   no   es  más   que   una  
inyección   artificial   de   dinero   a   la   economía.   La   idea   es   combatir   la   deflación,   pero   la   experiencia   en   otros   países,  
especialmente   Japón,   nos   ha   enseñado   recientemente   que   imprimir   o   crear   dinero   no   es   la   forma   de   promover   un  
crecimiento  sano  y  duradero.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
El  Verde  como  segunda  marca  del  PRI  
  
Sin  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  Peña  Nieto  no  hubiera  ganado  la  elección  presidencial  de  2012.  Del  
39  por  ciento  de  votación  efectiva  que  obtuvo,  treinta  puntos  se  los  dio  el  PRI  y  nueve  puntos  el  PVEM  o  la  alianza  del  
tricolor  con  ese  partido.  En  otras  palabras,  de   los  19  millones  de  votos  efectivos  a   favor  de  Peña,  el  76  por  ciento   lo  
proporcionó  el  partido  del  hoy  Presidente  y  el  24  por  ciento  restante  su  aliado  el  Verde.  ¿Aliado  o  marca  alternativa?  Esa  
me  parece  que  es  la  pregunta  interesante.  Tiendo  a  pensar  que  el  Verde  se  ha  convertido  más  bien  en  una  segunda  marca  
del  PRI.  El  tricolor,  a  lo  largo  de  estos  años  de  alternancia  democrática,  se  ha  dado  cuenta  que  su  marca  tiene  un  techo:  
alrededor  del  30  por  ciento  de  la  votación  nacional.  Es  muy  difícil  que  el  PRI  suba  de  este  porcentaje.  No  es  un  techo  nada  
despreciable:   representa  el  número  uno  de   todos   los  partidos  políticos  en  México.  Esto  gracias  a  que  tienen   la  mejor  
maquinaria  de  movilización  territorial  del  país.  Pero  dicha  maquinaria,  basada  en  mecanismos  clientelistas,  no  da  para  más  
porque  el  electorado  independiente  es,  en  general,  antipriista.  A  escena  entra,  entonces,  el  Verde.  En  mercadotécnica,  si  
una  marca  encuentra  un  techo  de  participación  de  mercado  (no  crece  más  al  llegar  a  cierto  umbral)  pues  no  queda  de  
otra  más  que  empaquetar  el  producto  de  manera  diferente  bajo  el  emblema  de  una  marca  alternativa.  Es  lo  que  el  PRI  
ha  hecho  con  el  Verde  y  lo  que  el  Verde  ha  permitido  que  suceda  porque  les  ha  convenido.  Pero,  ojo,  el  producto  es  el  
mismo.  Ambos  partidos  comparten  las  misma  plataforma  de  políticas  públicas.  Ambos  presentan  a  los  mismos  candidatos.  
Cuando  no  van  en  alianza,  presentan  candidatos  con  el  mismo  perfil,  aunque  a  los  más  veteranos  los  ponen  a  competir  
por  el  PRI  y  los  más  jóvenes  por  el  Verde.  Ambos  son  partidos  muy  pragmáticos  y  ambos  tienen  las  peores  credenciales  
en  materia  de  corrupción.  Además,  ambos  tienen  cercanía  con  las  televisoras  y  les  abren  espacios  para  que  metan  a  sus  
empleados  al  Congreso.  Son,  no  nos  hagamos  bolas,  idénticos:  al  votar  por  el  PRI  o  por  el  Verde,  el  elector  obtiene  el  
mismo  producto.  

nes,  quienes,  despistados,  
realmente  piensan  que  están  votando  por  un  partido  al  que  le  preocupan  los  temas  ambientales.  En  realidad  estos  temas  
son  lo  que  en  mercadotecnia  se  conoce  como  un  gimmick,  un  truco  para  encubrir  la  realidad,  en  este  caso  los  verdaderos  
intereses  políticos  del  PVEM:  otorgarle  al  PRI   los  votos  que   los  priistas  no   logran  con  su  propia  marca  y  poder  seguir  
medrando  del  presupuesto  público.  Si  el  PRI  se  distingue  por  su  eficaz  estrategia  de  movilización  territorial,  el  Verde  por  
sus  campañas  de  aire:  son  muy  hábiles  para  obtener  votos  manipulando  al  electorado  con  spots  de  radio  y  televisión  
atractivos,  que  usan  a  actores  de  televisión  como  figuras  públicas  y  que  ofrecen  propuestas  populares  como,  en  alguna  

contra   de   que  maten   toros   pero   a   favor   de   que   ejecuten  humanos).   Los   del   Verde   se   han   especializado   en   levantar  
encuestas  y  grupos  de  enfoque  para  diseñar  sus  campañas  (si  mañana  encuentran  que  la  mayoría  de  la  gente  adora  las  
corridas  de  toros,  rápidamente  se  convertirán  en  taurinos).  Además,  siempre  encuentran  huecos  en  la  ley  para  adelantarse  
a  los  tiempos  electorales  y  ostensiblemente  compran  coberturas  mediáticas.  El  resultado  ha  sido,  sin  duda,  exitoso.  De  
acuerdo  a  las  últimas  encuestas,  las  intenciones  de  voto  a  favor  del  Verde  están  por  ahí  del  diez  por  ciento.  El  PRI,  en  
cambio,  anda  por  el  30  por  ciento.  Estamos  hablando  prácticamente  de  los  mismos  porcentajes  que  le  permitieron  ganar  
a  Peña  Nieto
porcentuales:  son,  de  lejos,  la  primera  fuerza  electoral  rumbo  a  los  próximos  comicios  porque  han  encontrado  una  buena  
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fórmula  de  mercadotecnia  empaquetando  el  mismo  producto  bajo  dos  marcas  diferentes.  (Leo  Zuckermann,  página  
de  internet)    

El  Universal-   
  
Ordena  Peña  recorte  al  gasto  
Durante  una  reunión  de  gabinete,  anoche  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  anunció  a  sus  secretarios  que  en  las  próximas  
semanas  se  realizará  un  ajuste  del  gasto.  Nos  relatan  que  el  Presidente  le  dijo  a  su  equipo  que  por  encima  de  cualquier  
coyuntura   incluida  la  electoral   está  la  responsabilidad  en  el  manejo  de  las  finanzas  públicas.  Peña  les  aseguró  que  el  
gobierno  federal  pondrá  el  ejemplo  al  hacer  un  ajuste  responsable,  oportuno  y  prudente  en  el  gasto  corriente  y  con  fuertes  
medidas  de  austeridad.  
  
Aliados,  no  amigos  
Un  enemigo  común  ha  sido  capaz  de  unir  a  dos  personajes  del  PAN,  que  no  son  precisamente  amigos.  La  rivalidad  política  
contra  el  gobernador  de  Chihuahua,  César  Duarte,  ha  generado  que   los  panistas  chihuahuenses  Gustavo  Madero  y  el  
senador  Javier  Corral  hayan  decidido  sumar  fuerzas  para  impulsar  la  acusación  penal  que  Corral  presentó  el  año  pasado  
contra   Duarte.   Sin   embargo,   nos   aseguran   que   aunque   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   PAN   decidió   acompañar   la  
denuncia  de  don  Javier,  eso  nada  tiene  que  ver  con  la  posibilidad  de  que  Madero  vaya  a  apoyar  una  eventual  aspiración  
del  senador  Corral  a  la  gubernatura  de  Chihuahua.  Una  cosa  es  una  cosa,  y  otra  cosa  es  otra  cosa,  dicen  en  la  cúpula  
panista.  
  
Candelario,  el  de  Candelaria  
Su  nombre  es  Candelario  Salomón,  y  es  el  alcalde  del  municipio  de  Candelaria,  en  Campeche.  Sin  el  menor  pudor,  don  

de  Alejandro  Moreno  Cárdenas  como  precandidato  de  unidad  del  PRI  a  la  gubernatura  de  Campeche,  por  parte  del  CEN  

un  comercial  a  favor  de  su  partido  y  dice  que  es  el  PRI  quien  marca  la  agenda  política  del  país,  el  que  da  la  pauta,  el  líder  
al  que  todos  siguen  y  el  que  ha  construido  esta  nación.  ¿Alguna  autoridad  electoral  lo  buscará  para  explicarle  que  está  
fuera  de  la  ley?  
  
En  busca  de  apoyos  
El  que  no  tiene  el  camino  muy  fácil  en  su  intención  de  construir  una  alianza  antiPAN,  para  contender  por  la  delegación  
Benito  Juárez,  es  el  aspirante  del  Partido  Verde  a  la  candidatura  para  esa  demarcación,  Xiuh  Tenorio.  Nos  dicen  que,  en  
público  y  en  privado,  en  la  dirigencia  local  del  PRD  le  han  dicho  a  don  Xiuh  que  no  hay  posibilidad  de  que  esa  fuerza  
política  apoye  una  candidatura  de  unidad  a  su  favor.  Nos  comentan  que  Tenorio  ha  buscado  apoyos  vendiendo  la  idea  de  
que  construirá  un  bloque  de  Todos  Unidos  contra  el  PAN,  que  incluye  al  PRD,  para  tratar  de  arrebatarle  a  Acción  Nacional  
la  demarcación  que  representa  uno  de  sus  bastiones  en  la  capital.  Nos  recuerdan  que  la  semana  pasada,  en  conferencia  
de  prensa,  el  presidente  del  PRD  capitalino,  Raúl  Flores,  cerró  cualquier  posibilidad  de  que  su  partido  apoye  la  candidatura  
de  Xiuh,  entre  otras  c
Tenorio  está  buscando  apoyo  perredista  más  arriba.  Como  pista,  nos  dicen,  que  ha  recibido  señales  de  simpatía  desde  
una  oficina  que  se  encuentra  en  el  Zócalo,  a  un  lado  del  Palacio  Nacional.  
XIUH  TENORIO  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
EN  EL  TRUCULENTO  Caso  Ficrea  hay  otras  víctimas  de  las  que  nadie  parece  acordarse:  los  trabajadores  de  la  empresa.  
  
MIENTRAS  Rafael  Olvera  Amezcua  y  sus  socios  se  dieron  a  la  fuga,  los  ejecutivos,  vendedores  y  demás  empleados  de  la  

  
  
MUCHOS  de  ellos  optaron  por  cooperar  abierta  y  decididamente  con  la  PGR  para  desenmarañar  el  fraude  que  la  Comisión  
Nacional  Bancaria  y  de  Valores  no  vio  a  tiempo.  
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SIN  EMBARGO,  además  del  problema   legal,  algunos  han  sido  amenazados  por  ahorradores  defraudados.  Pero,  según  
dicen,  no  se  trata  de  los  airados  reclamos  habituales,  sino  de  abiertas  amenazas  contra  la  integridad  de  los  empleados.  
  
ENTRE  los  ahorradores  que  se  han  puesto  agresivos,  según  los  datos  de  la  PGR,  hay  un  restaurantero  muy  ducho  en  los  
cortes  argentinos,  y  algunos  bodegueros  de  la  Central  de  Abasto.  
  
LO  QUE  AHORA  están  tratando  de  dilucidar  los  peritos  es  si  esa  ferocidad  para  reclamar  su  dinero  tiene  que  ver  con  un  

  
  
RESULTA  CURIOSO  que  el  PRI  haya  ido  a  contracorriente  de  su  propia  filosofía  en  la  designación  de  su  candidato  a  la  
gubernatura  de  Guerrero.  
  
COMO  SE  VIO  en  Nuevo  León,  por  ejemplo,  poco  le  interesa  al  tricolor  si  el  abanderado  tiene  las  credenciales  y  los  tamaños  
para  enfrentar  y  asumir  el  cargo;;  en  realidad  lo  único  que  parece  importarle  es  ganar  a  como  dé  lugar.  
  
POR  ESO  sorprendió  tanto  que  se  pospusiera,  por  no  decir  que  se  canceló,  el  proceso  de  selección   interna  en  tierras  
guerrerenses.  Con  esta  decisión  quedaron  colgados  de  la  brocha  cuadros  como  Manuel  Añorve  y  Héctor  Astudillo,  que  
vieron  sus  aspiraciones  irse  al  precipicio,  como  en  La  Quebrada.  
  
SEGÚN  DICEN,  ahora  el  PRI  buscará  un  candidato  externo,  aunque,  claro,  falta  ver  si  es  en  serio  eso  de  buscar  un  perfil  
adecuado  o  si  sólo  se  trata  de  dar  un  espectáculo  de  gatopardismo.  
  
SI  QUIEREN  saber  cómo  está  la  situación  de  la  justicia  en  México,  mañana  hay  que  asomarse  al  Woodrow  Wilson  Center,  
en  donde  se  discutirá  una  utopía:  el  imperio  de  la  ley  en  nuestro  país.  
  
SE  TRATA  de  la  presentación  del  libro  del  analista  Luis  Rubio  en  una  mesa  de  debate  en  la  que  participarán  también  el  
consultor  Luis  de  la  Calle;;  Edna  Jaime,  de  México  Evalúa;;  y  el  ex  embajador  norteamericano  Jeffrey  Davidow.  
  
EN  ESTOS  DÍAS  en  que  comienzan  a  sonar   las  alarmas  por  el  retraso  en  la   implementación  de   la  reforma  judicial,  no  
estaría  mal  escuchar  a  los  expertos.  
  
EL   PANISTA  Ricardo  Anaya   tiene   enfrente   la   oportunidad  de  demostrar   que  no   es   el   político   desechable   de  Gustavo  
Madero.  
  
¿CÓMO?  Muy  fácil,  o  mejor  dicho,  muy  difícil:  como  nuevo  coordinador  de  los  diputados  del  PAN  tendría  que  sacar  adelante,  
en  sus  términos,  la  iniciativa  para  crear  el  nuevo  sistema  nacional  anticorrupción.  
  
ESTO  IMPLICA  que  Anaya  se  faje  los  pantalones  y  dé  la  batalla  frontal  contra  el  PRI,  que  quiere  una  versión  muy  light  y  
descafeinada  de  esa  reforma  contra  los  corruptos.  ¿Podrá  el  queretano?  Es  pregunta  sin  moche.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                        Criterio  

  
  

  
  

  


